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TJGO concede pensão à família de 
agente carcerário morto em 2018

Por unanimidade, a 10ª Câmara Cível 
do Tribunal de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO) seguiu voto do relator, desembar-
gador Anderson Máximo de Holanda, e 
reconheceu o dever do Estado de Goiás 

de pagar pensão indenizatória por danos 
morais à viúva e à filha de agente peni-
tenciário que atuava em Anápolis e foi 
executado a mando de presidiários. Edu-
ardo Barbosa Santos atuava como agente 

penitenciário, em contrato temporário, e 
morreu em 2 de janeiro de 2018, após ser 
alvejado com 24 tiros de pistola 9 milíme-
tros momentos antes de chegar em casa, 
após um dia de expediente.

EM ANÁPOLIS
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Politec também vai recepcionar 
empresas de logística e atacado
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O Ministério Público do 
Estado de Goiás (MPGO) e 
a Divisão de Fiscalização e 
Postura de Anápolis agem 
em conjunto para comba-
ter atividades de perturba-
ção do sossego público. O 
promotor de Justiça Alberto 
Francisco Cachuba Júnior 
promoveu uma reunião 
com o objetivo de orien-
tação dos procedimentos 
fiscais da postura, com 
os fiscais do município. 
O encontro aconteceu no 
auditório do Centro de Em-
preendedorismo, Inovação 
e Tecnologia de Anápolis 
(Ceitec). 

No período de férias escolares, 
nem sempre as famílias conseguem 
viajar para outros centros turísticos, 
para aproveitar o tempo de descanso 
com os filhos. Assim, muitas das ve-
zes, as férias acabam se tornando um 
desafio para os pais, ou responsáveis, 

que querem entreter as crianças. Para 
quem deseja ficar na cidade, Anápo-
lis reserva opções variadas para os 
pequenos aproveitarem o período de 
folga dos estudos. O DM Anápolis re-
laciona alguns desses lugares, que ga-
rantem diversão e descanso. 

Página 13

Moradores de Anápolis, com idades entre 15 e 45 anos, que 
fazem uso da Profilaxia Pré-Exposição ao HIV (PrEP), agora po-
derão se vacinar contra o HPV (papilomavírus humano). Esta é 
considerada a Infecção Sexualmente Transmissível (IST) mais 
frequente no mundo. Até o final de junho, 535 pacientes ativos 
realizavam o tratamento com PrEP na cidade. Este medicamen-
to é uma das formas de prevenir a infecção pelo HIV, caso ocorra 
exposição ao vírus. No Brasil, segundo o MS, aproximadamente 
84.926 pessoas usam a PrEP. Página 16

l Novo, sem 
candidato a prefeito, 
analisa dar apoio ao 

PSD ou PL
Pg. 3

l Prefeitura 
capacita mais de 
mil pessoas no 1º 
semestre de 2024

Pg. 4

l Veículos de 
comunicação devem 

enviar dados ao 
TREGO
Pg. 3

O Polo Industrial e Tecno-
lógico de Anápolis (Politec) vai 
apresentar duas novidades. A 
primeira delas é a inclusão de 
mais duas atividades no rol da-
quelas que poderão se instalar 

no polo: logística e atacadista. 
O secretário municipal de In-
dústria, Comércio e Moderni-
zação, Geraldo Lino conta que 
essa adição de mais setores 
aptos a se instalarem no polo 

aconteceu após pedido feito ao 
prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos), durante reunião na 
Associação Comercial e Indus-
trial de Anápolis (Acia). Ele fala 
de outras novidades.

Opções de diversão para 
crianças durante as férias, 
sem ter que sair da cidade

MP e Postura 
combatem a 
perturbação 
do sossego

Vacina contra o HPV ampliada para 
idade de 15-45 anos que usam PrEP
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O Programa Pra Ter 
Onde Morar – Cons-
trução, do Governo 
de Goiás, por meio 
da Agência Goiana de 
Habitação (Agehab) e 
da Secretaria de Esta-
do da Infraestrutura 
(Seinfra), já benefi-
ciou 2.788 famílias em 
todo o estado. “Minha 
grande obra é cuidar 
das pessoas. Essa é mi-
nha responsabilidade. 
Quando se tem respei-
to ao dinheiro público, 
as coisas acontecem. Vamos continuar a entregar casas em todas as regiões do estado”, 
destaca o governador Ronaldo Caiado. O presidente da Agehab, Alexandre Baldy, informa 
que 143 municípios já foram alcançados pelo programa, em diferentes estágios. Segundo 
ele, a determinação do governador é chegar a 10 mil moradias entregues no programa.

Governo de Goiás chega a 2.788 
casas a custo zero já entregues 

BAIXA RENDA

1 criança, 1 árvore SindiAnápolis

Produtividade

Foi aprovado na Câmara dos Deputados 
projeto de lei que prevê o plantio de uma 
árvore, ornamental ou frutífera, preferen-
cialmente em área urbana, a cada registro 
de nascimento de criança nos municípios 

brasileiros. O texto institui o ''Projeto nasce 
uma criança, planta-se uma árvore''. A 
proposta segue para o Senado. A nova 

árvore deverá ser plantada conforme as 
regras de urbanismo vigentes. As famílias 
que participarem do projeto receberão o 
certificado “Criança Amiga da Natureza”.

Confirmada para esta quinta-feira, 
11, a posse do vereador Afonso Correia 
Viana, o Afonso do Industrial (foto), do 
Avante. O ato está agendado para às 9 

horas, na Presidência da Câmara Munici-
pal de Anápolis. Afonso assume em lugar 
da vereadora Andreia Rezende (Avante), 
que se afasta pelo período de dois meses 

do mandato, devido licença maternidade. 
Na eleição de 2020 Afonso conquistou 

982 votos. 

A diretoria do Sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais (SindiAnápolis) 

informa que 12 urnas serão instaladas 
em espaços da Prefeitura e da Câmara 

Municipal, com objetivo de colher suges-
tões dos servidores, que em breve serão 
encaminhadas aos postulantes ao cargo 
de prefeito e de vereador. As urnas ficam 
disponíveis até o dia 20 de julho. A orien-
tação é que as propostas sejam voltadas 

para a questão das condições de trabalho 
e direitos dos servidores.

De 1º de fevereiro a 10 de julho de 2024, 
os vereadores de Anápolis votaram 3.131 
matérias legislativas. Média de mais de 

626 propostas apreciadas por mês. Entre 
elas projetos de lei, requerimentos e indi-
cações. Já os deputados estaduais goianos 
deliberaram, entre fevereiro e o início de 
julho, 1.473 proposições parlamentares, 

da Mesa Diretora e dos Poderes Executivo 
e Judiciário. Desses, são 301 leis novas leis 

ordinárias.

AGLYS NADIELLE

A Polícia Civil (PC) deflagrou, 
nesta quarta-feira, 10, a Ope-
ração Infinity, com objetivo de 
combater o tráfico de drogas em 
Anápolis e Aparecida de Goiânia. 
Durante a ação foram cumpridos 
dez mandados judiciais, sendo 
quatro deles de prisão.

A atividade foi realizada por 
meio do Grupo Especial De In-
vestigações Criminais da 3ª DRP 
de Anápolis. Como resultado, os 
quatro investigados foram pre-
sos, três de forma temporária e 
uma em flagrante. 

Segundo a PC, os detidos são 
suspeitos de ter envolvimento 
com tráfico de drogas e associa-
ção para o tráfico em ambas as 
cidades. Além dos quatro que 
foram presos, ainda permanece 
foragido um quinto indivíduo, 
que também possui mandado de 
prisão temporária emitido.

A corporação detalha que du-
rante as buscas foram apreendi-
dos cerca de R$ 10 mil em dinhei-
ro, aproximadamente 20 quilos 
de maconha, ecstasy, e instru-
mentos usados na preparação e 
transformação de drogas. 

Também foram encontrados 
e apreendidos adesivos persona-
lizados dos entorpecentes e sacos 
“de lanche” usados para facilitar 
a venda dos produtos ilícitos. 
Houve ainda o sequestro de três 
veículos pertencentes ao grupo 
criminoso.

Dados das investigações in-
dicaram que o grupo operava o 
tráfico de drogas não apenas em 
Anápolis e Aparecida de Goiânia, 
mas também em outras cidades 
como Goiânia, Ceres, Uruaçu e 
Goianésia, no Norte goiano. Os 
investigados utilizavam aplica-

tivos de entrega de comida para 
auxiliar na venda e distribuição 
dos entorpecentes.

Vale destacar que a maior par-
te das drogas foi apreendida no 
Setor Universitário de Anápolis, 
região próxima a escolas e gran-
des instituições de ensino supe-
rior, o que possivelmente facilita-
va a disseminação das drogas. A 
Polícia Civil continua as investi-
gações, com avanço baseado nas 
informações e provas coletadas 
durante a Operação Infinity.

CÁRCERE
Outra operação integrada da 

Polícia Civil (PC) libertou cer-
ca de 15 pessoas que viviam em 
situação de cárcere privado em 
uma clínica de reabilitação clan-
destina no bairro Residencial das 
Flores, em Anápolis.

De acordo com a PC, a maior 
parte dos internos eram homens 
que estavam no local de forma 
compulsória e em situação de-
gradante. Eles chegaram até lá 
por conta do contato feito pela 
família.

Em seguida, a clínica provi-
denciava a captura dos futuros 
“pacientes”, de forma irregular, e 
os internavam de forma compul-
sória, o que é proibido, conforme 
a Lei 11.343/2003 - Lei de Drogas.

Os responsáveis pelo espaço 
poderão receber penas que ultra-
passa cinco anos de reclusão. Já 
os internos foram identificados e 
acolhidos pela assistência social 
do Município de Anápolis e Ge-
rência de Saúde Mental e serão 
encaminhados para as famílias. 
A investigação continua junto à 
5ª Delegacia de Polícia, onde se 
busca mais elementos para res-
ponsabilização da autoria dos 
crimes. 

EM ANÁPOLIS
Grupo criminoso entra 
na mira da Polícia Civil 

por tráfico de drogas 
Operação contra o crime foi promovida nesta 
quarta-feira, 10, e prendeu quatro indivíduos

Ação realizada pelo Grupo Especial De Investigações Criminais da 3ª DRP/Anápolis

Durante sessão solene em ho-
menagem à Polícia Militar, realizada 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego), proposta pelo presidente da 
Casa, deputado Bruno Peixoto (UB), 
o secretário-chefe da Casa Militar, 
coronel Luiz Carlos de Alencar, que 
no ato representou o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado (UB), agra-
deceu a homenagem e disse que 
o Goiás é o estado mais seguro do 
País. O coronel destacou que os goia-
nos sentem segurança ao andar nas 
ruas. “Hoje você pode sair de casa durante o dia, a noite e a madrugada e se sentir seguro. 
Tem liberdade para ir e vir porque a polícia do nosso Estado proporciona isso”, afirmou.

Secretário-chefe da Casa Militar diz 
que Goiás é o estado mais seguro do país

Posse
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MARCOS VIEIRA

O partido Novo não terá 
candidato a prefeito em Aná-
polis. A confirmação foi dada 
por Eder Bento, que era o úni-
co aprovado no processo sele-
tivo interno da sigla para con-
correr à eleição majoritária na 
cidade. Ele optou por manter 
pré-candidatura a vereador.  

“Conversamos com o gru-
po e entendemos que eu pre-
ciso ajudar a nossa chapa de 
vereadores, então vamos unir 
forças para que a nossa chapa 
se mantenha competitiva”, dis-
se Eder em entrevista à Rádio 
Manchester. 

Eder não é o presidente do 
Novo atualmente – o coman-
do está com o advogado Dani-
lo Baliza – mas é considerado 
um dos nomes que cumprem 
a missão de organizar o parti-
do em Anápolis. Segundo ele, 
apesar de algumas desistên-
cias, consideradas naturais, o 
objetivo é lançar os 24 nomes 
para a Câmara Municipal. 

“Nós iremos lançar chapa 
completa para vereador te-
mos a grande chance de ele-
ger bons quadros para essa 

legislatura a partir de 2025”, 
comentou Eder Bento. O Novo 
nunca teve vereador em Aná-
polis. Segundo o pré-candida-
to, a população ficará satisfeita 
com os postulantes que serão 
apresentados pelo partido na 
campanha.  

Já em relação à disputa 

majoritária, Eder disse que o 
caminho, naturalmente, é dar 
apoio a alguém. “A gente en-
xerga com bons olhos a can-
didatura do Kim Abrahão pelo 
PSD, até porque é um grande 
amigo, está próximo do grupo 
do Novo”, confirmou.

Essa não é a primeira vez 

que o integrante do Novo 
aponta para a possibilidade de 
estar no palanque do pré-can-
didato a prefeito Kim Abrahão. 
Kim era filiado ao Novo e che-
gou a figurar como suplente 
na chapa do candidato a sena-
dor do partido em Goiás, Leo-
nardo Rizzo, em 2022.

Apesar da inclinação, Eder 
Bento ressaltou que nada foi 
definido ainda. Ele revelou 
também a pré-candidatura 
de Márcio Corrêa (PL) como 
uma boa opção de apoio, pois 
aglutinaria as forças da direita. 
“Então a gente sabe que esses 
dois caminhos são os prová-
veis para que o Novo siga”. 

“A gente só precisa esperar 
o que vai acontecer nos próxi-
mos dias. Por isso que a nossa 
convenção está marcada para 
o dia 5 de agosto, porque até lá 
a gente vai saber como acon-
tecerá o processo e como a 
gente vai acompanhar essas 
decisões aí, como é que a gen-
te vai seguir na majoritária”, 
completou Eder. 

Segundo o pré-candidato, 
por enquanto o foco é 100% 
na chapa proporcional. “Para 
eleger um vereador e buscar, 
de repente, uma segunda ca-
deira para a gente conseguir, 
de fato, mudar o Legislativo na 
nossa cidade e trazer, de fato, 
uma legislatura voltada para o 
povo e não para os interesses 
próprios da classe política”, fi-
nalizou. (Com reportagem de 
Lucivan Machado)

MAJORITÁRIA

Novo, sem candidato a prefeito, 
analisa dar apoio ao PSD ou PL
Diretor do partido afirma que, apesar de algumas desistências, o objetivo é lançar os 24 nomes ao legislativo 

Eder Bento, único aprovado pela seleção do Novo para disputa de prefeito, decidiu ser candidato a vereador

DA REDAÇÃO

O Ministério Público do Es-
tado de Goiás (MPGO) e a Divi-
são de Fiscalização e Postura de 
Anápolis agem em conjunto para 
combater atividades de perturba-
ção do sossego público. Um gran-
de volume de denúncias sobre 
essa prática irregular é recebido 
pela 15ª Promotoria de Anápolis. 

O promotor de Justiça Alberto 
Francisco Cachuba Júnior pro-
moveu uma reunião com o obje-
tivo de orientação dos procedi-
mentos fiscais da postura, com os 
fiscais do município. O encontro 
aconteceu no auditório do Centro 
de Empreendedorismo, Inovação 
e Tecnologia de Anápolis (Cei-
tec). 

As denúncias recebidas pela 
promotoria relatam, em sua 
maioria, a suposta ocorrência 
de perturbação do sossego cau-
sada pelo barulho excessivo de 
bares e estabelecimentos comer-
ciais da cidade. Em razão disso e 
conforme disposto no Código de 
Posturas (Lei Complementar nº 
279/2012), o promotor de Justiça 
decidiu fazer uma reunião com 
os fiscais, para discussão e ali-
nhamento de estratégias visando 
a uma atuação mais efetiva e re-

solutiva dos casos. 
Como deliberação, foram 

definidas algumas diligências 
preliminares, para levantamento 
dos principais estabelecimen-
tos da cidade com reclamações 
recorrentes. Assim, toda docu-
mentação pertinente para fun-
cionamento desses locais será 
verificada, bem como realizada 
fiscalização in loco para com-
provar a regularidade, tanto do-
cumental como funcional. (Com 
Ascom MPGO)

DA REDAÇÃO

Emissoras de rádio e te-
levisão e outros veículos de 
comunicação do estado, in-
cluindo provedores de inter-
net, têm até o dia 20 de julho 
para enviar seus dados de 
contato ao Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO) 
para o recebimento de ofí-
cios, intimações ou citações.

Na mensagem, devem ser 
apresentados representante 
legal, endereços de corres-
pondência e e-mail e número 
de telefone móvel que dispo-
nha de aplicativo de mensa-
gens instantâneas. Também é 
possível indicar procuradora 
ou procurador com ou sem 
poderes para receber citação, 
hipótese em que farão juntar 
a procuração respectiva.

Essa exigência é determi-

nada pelo art.10 da Resolu-
ção TSE nº 23.608/2019, que 
dispõe sobre representações, 
reclamações e pedidos de 
direito de resposta previstos 
na Lei nº 9.504/1997 para 
as eleições, bem como pelo 
art. 79 da Resolução TSE nº 
23.610/2016, que dispõe so-
bre a propaganda eleitoral.

As empresas podem optar 
por receber exclusivamen-
te por e-mail as notificações 
para cumprimento de deter-
minações administrativas e 
de ordens judiciais em feitos 
nos quais não sejam parte. 
Isto é, quando forem con-
vocadas a cumprir decisões 
como remoção de conteúdo 
e inserção de direito de res-
posta.

Caso essa opção não seja 
feita, as notificações serão 
realizadas, sucessivamente, 
por mensagem instantânea, 
por e-mail e por correio, nos 
números e endereços infor-
mados. Todas as intimações 
e citações encaminhadas 
pela Justiça Eleitoral serão 
consideradas como válidas 
no momento de sua entrega, 
independente do meio de 
contato.

Promotor de Justiça se 
reúne com fiscais de 
posturas de Anápolis 
para traçar estratégias 
de atuação, após 
reclamações recorrentes 
da população

Até o dia 20 de 
julho empresas 
devem indicar 
canais de contato 
para cumprimento 
de ordens judiciais 
durante o pleito

MP e Postura alinham 
parceria para combater 
perturbação do sossego

Veículos de comunicação 
e provedores de internet 
enviam dados ao TRE/GO

Alberto Francisco Cachuba Júnior, promotor, coordenou reunião no auditório 
do Centro de Empreendedorismo, Inovação e Tecnologia de Anápolis (Ceitec) 

15ª PJ DE ANÁPOLIS
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Atualmente a Prefeitura de 
Anápolis vem trabalhando na 
confecção do edital que defi-
nirá as regras para a alienação 
das áreas do Politec (Polo In-
dustrial e Tecnológico de Aná-
polis). O secretário municipal 
Geraldo Lino (Indústria, Co-
mércio e Modernização) reve-
lou algumas novidades dessa 
fase do projeto que promete 
gerar pelo menos 5 mil novos 
empregos na cidade.

A primeira delas é a inclu-
são de mais duas atividades no 
rol daquelas que poderão se 
instalar no Politec: logística e 
atacadista. Geraldo Lino conta 
que essa adição de mais setores 
aptos a se instalarem no polo 
aconteceu após pedido feito ao 
prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos), durante reunião na 
Associação Comercial e Indus-
trial de Anápolis (Acia). 

O secretário ressalta o po-
tencial de Anápolis para as 
duas atividades e lembra que 
muitos atacadistas estão ins-
talados em áreas mais centra-
lizadas da cidade, causando 
impacto na vizinhança. Com a 
ida para o Politec, esses estabe-
lecimentos estariam em locais 
mais adequados, já que o polo 
ficará às margens da BR-153, 
com pista duplicada e uma das 
mais movimentadas do país. 

Outra novidade que pode-
rá constar no edital em fase de 
confecção é a possibilidade de 
pessoas físicas adquirirem área 
no Politec, assumindo o com-

promisso, através do CPF, de 
que abrirão uma empresa no 
local no prazo de até dois anos. 
Geraldo Lino ressaltou que 
essa possibilidade fará com 
que novos empresários sur-
jam na cidade e o Politec não 
seja destinado apenas àqueles 
que já estão na atividade, com 
CNPJ registrado. 

O secretário também infor-
mou que haverá a possibilidade 
de um mesmo empresário ad-
quirir até cinco áreas no Politec. 
Isso seria feito através de leilão, 
para dar total transparência ao 
empreendimento municipal. 
Geraldo Lino lembrou que o 
polo nasce com 186 áreas de 1,2 
mil metros quadrados. Dessa 
forma, aquele que conseguir o 
espaço máximo para seu proje-

to terá 6 mil metros quadrados 
à disposição. “Com isso a gente 
imagina 130 a 150 empresas no 
Politec, gerando 5 mil empre-
gos naquela região norte”, disse 
Geraldo Lino.

Além da Secretaria de In-
dústria, Comércio e Inovação, 
o Politec também tem ações 
da Secretaria de Obras, Meio 
Ambiente e Serviços Urbanos, 
que após abertura das ruas 
está confeccionando licitação 
para o restante da infraestru-
tura. Já a Secretaria de Habi-
tação e Planejamento Urbano 
está cuidando da matrícula 
das áreas nos cartórios. A Pro-
curadoria-Geral do Município 
é responsável pela formatação 
do edital, atendendo os dispo-
sitivos propostos pela Indústria 

e Comércio. 
Geraldo Lino contou que 

quase que diariamente tem 
empresas buscando informa-
ções na administração muni-
cipal, interessadas em se insta-
larem no Politec, o que gera a 
expectativa de que o empreen-
dimento será um sucesso. O se-
cretário comentou que ao lado 
da expansão do Daia, o Politec 
representará uma fase de cres-
cimento para Anápolis e o fim 
da demanda antiga por áreas. 

O secretário também lem-
brou que o Politec representa 
uma mudança na qualidade 
de vida para os moradores da 
região norte. “Hoje essa pessoa 
tem que atravessar a cidade 
para trabalhar no Daia. No fu-
turo, poderá conseguir um em-

prego bem perto de casa, com 
um deslocamento bem menor”, 
comentou Geraldo Lino. 

“Eu me lembro da época do 
fechamento da Vicunha, que 
foi um trauma para a região 
norte, que batalho muito para 
superar essa questão. Agora, 
com o Politec, vamos dar novo 
impulso à região”, disse o secre-
tário de Indústria e Comércio.

RODOVIÁRIA
O secretário Geraldo Lino 

também informou sobre o fu-
turo do Terminal Rodoviário de 
Anápolis. Segundo ele, no dia 
25 de julho será definida a em-
presa que realizará um estudo 
técnico para indicar o destino 
melhor para o local. O Proce-
dimento de Manifestação de 
Interesse (PMI) está aberto no 
setor de licitações da adminis-
tração municipal justamente 
para esse passo decisivo.

Geraldo disse que a par-
tir da escolha da empresa que 
realizará o estudo, são mais 90 
dias para o projeto ficar pronto. 
Depois disso, abre-se a licita-
ção para a concessão a partir 
do que for indicado. A ideia ini-
cial é que o administrador da 
rodoviária nessa nova fase te-
nha uma concessão de 30 anos. 

“É importante lembrar que 
assumimos o terminal no dia 
1º de março e fizemos em 45 
dias o processo da contratação 
de uma empresa para adminis-
trá-lo. Hoje ele está se transfor-
mando em termos de limpeza 
e organização”, frisou Geraldo 
Lino.

DA REDAÇÃO

No primeiro semestre de 
2024, pelo menos 1.024 pessoas 
foram certificadas em um dos 
mais de 35 cursos gratuitos ofer-
tados pela Prefeitura de Anápo-
lis. Ao todo foram 1.547 inscritos, 
em busca de educação e capa-
citação profissional. Os cursos 
colaboraram para o desenvolvi-
mento da mão-de-obra local. 

A duração média de cada 
curso é de 45 dias e carga horá-
ria entre 60 e 80 horas, abran-
gem diversas áreas, como 
gestão financeira, auxiliar de 
recursos humanos, técnicas 
em vendas, desenvolvimento 
pessoal e profissional, mani-
cure e pedicure, informática, 
mecânica de motocicletas, ma-
quiagem profissional, design 

de sobrancelha, cuidador de 
idosos, eletricista, culinária e 
confeitaria, entre outros. 

Os cursos são ministrados 

em locais como o Espaço da 
Oportunidade, os Centros de 
Formação Profissional (Cen-
for) e instituições parceiras, 

ampliando o acesso à forma-
ção profissionalização da po-
pulação.

A disponibilização de qua-
lificação reflete nos dados re-
centes do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged), do Governo Federal. 
Anápolis teve, em maio deste 
ano, o maior saldo da histó-
ria na geração de empregos. 
Foram 967 postos de trabalho 
formais criados no município, 
saldo de 6.581 contratações e 
5.614 demissões. 

O número foi 395% maior 
que o do mesmo período do 
ano passado. Com o resulta-
do de maio, Anápolis chega a 
4.874 vagas abertas nos primei-
ros cinco meses do ano, outro 
recorde histórico. 

A indústria foi o grande 

destaque. O setor fechou maio 
com saldo positivo de 632 va-
gas, o maior da série histórica 
do Novo Caged. Os serviços fi-
caram em segundo lugar, com 
165. Construção, com 155, e 
comércio, com 34, também ti-
veram resultados positivos.

“Este desempenho destaca 
o impacto positivo das políticas 
de qualificação profissional da 
prefeitura, que visam fortalecer 
a economia local e proporcio-
nar melhores oportunidades 
de emprego para os cidadãos 
de Anápolis. O investimento 
em educação e capacitação 
está demonstrando resultados 
concretos, contribuindo para o 
desenvolvimento socioeconô-
mico do município”, avaliou o 
prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos).

POLITEC

Inclusão de novas atividades atende solicitação encaminhada ao prefeito Roberto Naves durante reunião na Acia

Cursos são ofertados em diversos locais do município, incluindo o Espaço da Oportunidade, o Cenfor e instituições parceiras

Polo também vai receber empresas 
das áreas de logística e atacadistas 

Prefeitura faz capacitação mais de mil 
pessoas no primeiro semestre de 2024

Foram oferecidos mais de 35 cursos gratuitos, ampliando o acesso à formação

Outra novidade estudada é permitir que pessoas físicas adquiram áreas, com 2 anos para erguer empreendimento 
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Astro pede que Biden desista

Patrick de Noronha

George Clooney, um ator 
e ativista proeminente, tem 
estado profundamente en-
volvido em causas políticas 
ao longo de sua carreira. Ele 
tem consistentemente apoia-
do candidatos e iniciativas 
do Partido Democrata, or-
ganizando arrecadações de 
fundos de alto perfil que arre-
cadaram somas significativas 
para o partido.

O engajamento político 
de Clooney vai além da arre-
cadação de fundos, pois ele 
tem usado seu status de ce-
lebridade para defender os 
direitos humanos e chamar 
a atenção para questões glo-
bais, incluindo discursos no 
Conselho de Segurança das 

Nações Unidas sobre a crise 
em Darfur. Mas Clooney rejei-
ta firmemente ideia de se can-
didatar a um cargo público, 
afirmando que prefere manter 
uma “vida agradável” e redu-
zir sua carga de trabalho.

Seu ativismo político é ca-
racterizado por um compro-
misso em lutar por causas nas 
quais acredita, mesmo quan-
do enfrenta probabilidades 
aparentemente intranspo-
níveis, como exemplificado 
por sua postura de continuar 
apoiando os esforços demo-
cratas em estados tradicional-
mente republicanos.

Os endossos de celebrida-
des na política tornaram-se 
cada vez mais influentes, es-
pecialmente entre os jovens 
adultos. Pesquisas sugerem 
que as celebridades podem 
impactar significativamente 
as preferências dos eleitores e 
os resultados políticos.

Um estudo que examinou 
o endosso hipotético de ques-
tões de políticas públicas por 
Taylor Swift descobriu que 
seu apoio poderia diminuir 
a discordância e aumentar o 
acordo com certas declara-
ções, indicando a capacidade 

das celebridades de moldar 
opiniões políticas.

Embora os endossos de ce-
lebridades possam ser uma 
ferramenta poderosa em cam-
panhas políticas, seu impacto 
é complexo e nem sempre 
uniformemente positivo, pois 
também podem ter efeitos ne-
gativos em certos segmentos 
de eleitores.

O desempenho do presi-

dente Joe Biden no primeiro 
debate presidencial de 2024 
contra Donald Trump foi per-
cebido como fraco, levantan-
do preocupações sobre sua 
idade e aptidão para o cargo. 
Biden pareceu desinspirado 
e incoerente em alguns mo-
mentos, lutando para promo-
ver suas realizações e fornecer 
respostas claras.

O debate teve impacto sig-

nificativo nas preferências 
dos eleitores, com a lideran-
ça de Trump aumentando em 
aproximadamente dois pon-
tos percentuais na semana 
seguinte ao evento. Essa mu-
dança colocou Biden em uma 
posição mais desafiadora, 
potencialmente exigindo um 
ganho de 5 pontos na votação 
popular para garantir vitória 
no Colégio Eleitoral.

Desempenho de Joe 
Biden no primeiro debate 
presidencial de 2024 
contra Donald Trump foi 
percebido como fraco. 
Levantou até mesmo 
suspeita  sobre sua idade 
ou se estaria apto para o 
cargo

Apelo: George Clooney clama para que presidente dos EUA desista de concorrer à Casa Branca

Ciência elucida remédios para emagrecer
Patrick de Noronha

Um estudo publicado na 
revista Nature identificou 
uma via cerebral responsável 
pelas náuseas causadas por 
medicamentos anti-obesi-
dade, como o Wegovy. Essa 
descoberta oferece esperança 
para o desenvolvimento de 
medicamentos para emagre-
cimento mais eficazes e com 

menos efeitos colaterais.
Os cientistas estudaram os 

receptores do peptídeo-1 se-
melhante ao glucagon (GLP-
1), que desempenham um 
papel crucial no controle do 
apetite. Esses receptores, pre-
sentes no cérebro e no intes-
tino, promovem a saciedade e 
reduzem a ingestão alimentar. 
Os medicamentos agonistas 
dos receptores GLP-1, utili-

zados para tratar a obesidade 
e o diabetes tipo 2, exploram 
esses mecanismos para indu-
zir a perda de peso.

Pesquisas recentes desta-
caram que os neurônios do 
tronco cerebral, especialmen-
te no complexo vagal dorsal, 
estão envolvidos tanto nos 
efeitos de emagrecimento 
quanto nos efeitos colaterais 
de náusea dos medicamentos 

atuais. Ao direcionar seletiva-
mente essas vias neuronais, 
seria possível maximizar a 
perda de peso enquanto mini-
miza as reações indesejáveis.

A distinção entre as vias 
neuronais da saciedade e 
da aversão é crucial para o 
desenvolvimento de trata-
mentos anti-obesidade mais 
seguros. Os neurônios do nú-
cleo do trato solitário (NTS) 

estão associados à saciedade 
sem aversão, enquanto os da 
área postrema (AP) estão li-
gados às respostas aversivas. 
Direcionar especificamente 
os neurônios NTS poderia re-
duzir o apetite sem provocar 
náuseas, oferecendo assim 
melhores opções terapêuticas 
para a obesidade.

Inglaterra 
enfrenta Espanha 

na final
Folhapress

A Inglaterra conseguiu bus-
car uma virada contra a Holan-
da nesta quarta-feira, 10, por 2 
a 1, com um gol já nos acrés-
cimos e será a adversária da 
Espanha na final da Eurocopa 
2024, no próximo domingo, 14, 
às 16h (de Brasília), em Berlim.

O gol salvador, que dará à 
seleção inglesa a chance de 
buscar o inédito troféu, foi ano-
tado por Watkins, que saiu do 
banco para entrar no lugar de 
Harry Kane, autor do primeiro 
gol inglês na partida, na etapa 
inicial. O herói do jogo balan-
çou a rede aos 46 minutos do 
segundo tempo, definindo uma 
partida marcada pelo equilí-
brio --Simons foi quem inaugu-
rou o marcador.

Holanda e Inglaterra entra-
ram em campo sem um favori-
tismo claro, reflexo não apenas 
da campanha das duas seleções 
na Eurocopa, como do equi-

líbrio que marca o confronto. 
Antes do duelo nesta semifi-
nal, as duas equipes tiveram 22 
encontros, com nove empates, 
sete vitórias holandesas e seis 
inglesas.

Em partidas da Euro, uma vi-
tória para cada lado e nenhum 
empate. Em 1988, a Holanda 
venceu por 3 a 1 e, em 1996, a 
Inglaterra saiu vitoriosa com o 
placar de 4 a 1.

No primeiro tempo do due-
lo desta quarta, foram os ho-
landeses que abriram o placar, 
logo aos 8 minutos, com um 
bonito gol de Simons. Ele rou-
bou a bola no meio de campo, 
avançou até a entrada da gran-
de área e superou o goleiro Pi-
ckford com um chute forte e 
colocado.

Assim como na fase anterior, 
quando precisou reagir diante 
da Suíça, a Inglaterra conse-
guiu responder na sequência, 
em cobrança de pênalti de Har-
ry Kane, aos 18 minutos. 

INTERNACIONAL

SAÚDE
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Lei que moderniza o
TJGO sem aumento de
custos é publicada no DO

Redação

Foi publicada, nesta segun-
da-feira (8), no Diário Oficial 
do Estado, a Lei nº 22.833, que 
moderniza a estrutura do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO), sem aumento de 
custos.

Entre as principais mudan-
ças destacam-se a subdivisão 
da atual Vice-Presidência em 
Primeira e Segunda Vice-Presi-
dência, bem como a instalação 
da Corregedoria do Foro Extra-
judicial, por meio da transfe-
rência de parte da estrutura da 
Corregedoria-Geral da Justiça.

O projeto de lei foi aprovado 
pela Assembleia Legislativa do 
Estado de Goiás (Alego) em 25 
de junho e a lei sancionada on-
tem pelo governador Ronaldo 
Caiado.

“A modernização do Poder 
Judiciário é uma das metas da 
minha gestão, desde o início, 
focada em dar celeridade aos 
serviços que oferecemos para 
a sociedade. Então, a aprova-
ção, sanção e publicação da 
nova lei são motivos de muita 
alegria, porque concretiza o 
avanço defendido para a Jus-
tiça goiana”, ressaltou o chefe 
do Poder Judiciário estadual, 
desembargador Carlos Fran-
ça, ao agradecer o apoio de 
seus pares do Órgão Especial 
pela receptividade ao projeto 
de lei, de todos os deputados 
da Alego, na pessoa do seu 
presidente, deputado Bruno 
Peixoto, pela aprovação do 
PL, e do governador Ronaldo 
Caiado, pela sanção da nova 
lei.

Principais alterações:
Nova Estrutura Adminis-

trativa: a Vice-Presidência do 
TJGO será dividida em Primei-
ra e Segunda Vice-Presidência, 
o que permitirá uma melhor 
distribuição de responsabilida-
des e competências.

Criação da Corregedoria do 
Foro Extrajudicial: esta nova 
Corregedoria vai fiscalizar 
serviços extrajudiciais, como 
cartórios e tabelionatos, asse-
gurando maior agilidade e con-
trole na regularidade dos atos.

Desmembramento da Seção 
Criminal: atual Seção Criminal 
será dividida em 1ª e 2ª Seções 
Criminais, aumentando a ca-
pacidade de julgamento e agi-
lizando os processos criminais 
em segundo grau.

Pontos de Inclusão Digital 
(PIDs): serão estabelecidos es-
paços equipados com compu-
tadores e internet, facilitando 
o acesso à justiça e a serviços 
públicos digitais para a popu-
lação, especialmente em áreas 
com menor infraestrutura tec-
nológica.

Reestruturação da Esco-
la Judicial (Ejug): a Ejug será 
modernizada para aprimorar 
a formação de magistrados, 
servidores e colaboradores, 
com foco em novas tecnologias 
como inteligência artificial.

Entrada em vigor: a nova lei 
entrou em vigor com sua publi-
cação, sendo que as alterações 
em relação à Primeira e Segun-
da Vice-Presidência, da Corre-
gedoria-Geral da Justiça e da 
Corregedoria do Foro Extraju-
dicial produzirão efeitos a par-
tir de 1º de fevereiro de 2025.

Carlos Alberto França: modernização do Judiciário goiano

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

O dia 11 de Julho marca os 57 anos de um dos maiores 
movimentos voluntário do Brasil - o Projeto Rondon. Nesse 
dia, 28 universitários partiam da Universidade do então 
Estado da Guanabara para a Operação Zero, em Roraima, e 
com apoio do Exército Brasileiro levaram inúmeros serviços 
à população. O Projeto Rondon se tornou um marco na 
vida das populações das áreas menos desenvolvidas em 
todo território nacional. Mesmo extinto, continua atuante 
por meio da Associação que reúne representantes de vários 
segmentos da sociedade civil, acadêmicos, autoridades, 
tendo à frente, também, rondonistas ilustres como a 
professora Maria do Rosário 
Cassemiro (ex-reitora da UFG), 
Osvaldo Guimarães, professor 
Anselmo Pessoa, dentre outros. 
Segundo o presidente do Projeto 
Rondon Goiás, José Cláudio Romero 
(foto), uma intensa programação 
será desenvolvida nesse segundo 
semestre para celebrar a data.

l Complicado. Um levantamento da Ancine revela que 
apenas, apenas 18 cidades goianas, tem salas de cinema. 
Triste ver como está a cultura cinéfica em Goiás. 
lÉ drurys. Encontraram no Brasil três marcas de pães com 

alto teor ‘alcóolico’. Com isso, a tal da Lei Seca fica só no 
papel.
lEstática, a Educação no Brasil não acolhe a internet em sua 

grade, mesmo sabendo que o mundo hoje é virtual. Mas 
uma esperança: mudanças no ensino médio à vista.
lOntem foi comemorado o ‘Dia da Pizza’. Em Goiás, como de 

resto no mundo, a cultura da pizza é alta e rentável. O que 
se assusta é uma pizza custar mais de R$ 200. Pode?!!
l’ Venham a mim, todos os que estão cansados e 

Os 57 anos do pioneiro e 
essencial Projeto Rondon

Pesquisa.
Um refresco para o tanto 
de bombardeio contra a 
gestão do presidente Lula3 
(foto). A última pesquisa 
do Instituto Quaest dá 
aprovação de 54% ao atual 
presidente. Menos mal.  

Carestia
Mas os números não dão 
uma posição confortável 
para o presidente, que ainda 
precisa fazer mais para 
agradar os brasileiros.

Mais, mais...
O assunto da vez agora é 
o terrorismo da reforma 
tributária, ainda em debate.

Só aumento
O papo é que vão diminuir  
os impostos que incidem 
sobre os remédios. Mas 
podem escrever: eles 
vão só aumentar.

Maluco
Os chineses e suas loucuras. 
Na China, um homem foi 
preso com mais de 100 
cobras em sua calça. Isso  
que você leu: mais de 100.

Massa
Paris vai testar os taxis 
voadores durante os jogos  
das Olimpíadas. Uma 
novidade, lógico.

Perdeu
Bem, a primeira experiência 
do governo Lula1, com  
a Bolívia, em relação à 
energia-combustível não 
foi lá essas coisas. O Brasil 
praticamente ficou sem  
uma de suas usinas. 

Parceria?!
E agora, em visita ao País, o 
presidente Lula3 diz que quer 
fazer uma nova parceria. A 
pergunta é: qual?!! 

Pouco
Mandaram e mataram dois 
advogados em Goiás e tiveram 
a pena estabelecida em 35 
anos. Ainda é pouco para um 
crime bárbaro como esse. 

‘EU JÁ TIVE A OPORTUNIDADE DE DIZER NO VOTO, PORTANTO, NÃO COMETO AQUI NENHUMA INCONFIDÊNCIA A REPETIR QUE, A LUZ DO PARÂMETRO CONSTITUCIONAL, 
NÃO TEM DÚVIDA ALGUMA ACERCA DA INCONSTITUCIONALIDADE DO MARCO TEMPORAL’, VICE-PRESIDENTE DO SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL (STF), MINISTRO EDSON 

FACHIN, SOBRE A TESE DO  MARCO TEMPORAL , QUE, PARA ELE, É INCONSTITUCIONAL

Reunião discute qualificação profissional  
A Head de Comunicação e Gestão Social da Aclara 
no Brasil, Roseli Rodrigues (foto), se reuniu com o Sesi 
Goiás, Senai Goiás e da Prefeitura de Nova Roma para 
falar sobre programas de qualificação profissional. 
Também se encontrou com o Sebrae Goiás para tratar 
de programas de empreendedorismo, associativismo 
e cooperativismo. A Aclara Resources é a 
multinacional responsável pela extração de elementos de Terras Raras 
no nordeste goiano. Nas reuniões , discussão sbore possibilidades 
de parceria entre o Sistema S, Nova Roma e a Aclara visando ao 
desenvolvimento sustentável do território. 

Sobre a 1ª Expo Business em outubro 
No registro, o gerente regional Geolab, 
Andre Soares, a diretoria técnica daa Expo 
Business Connect, Sandra de Azevedo, o 
representante comercial Geolab, Wesley 
Pereira, o gerente divisional Geolab, 
Fabiano Cresco, o diretor executivo Goiás 
Saúde, Eduardo Castilho, o presidente Grupo Castilho, Elson Castilho, 
no lançamento do Grupo Castilho e da Expo Business Connect 2024, 
em Brasília, para os colaboradores e time de vendas. A 1ª Expo 
Business acontece em outubro 2024.  

“A modernização do Poder 
Judiciário é uma das metas 
da minha gestão, desde o 

início, focada em dar celeridade 
aos serviços que oferecemos 
para a sociedade”
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Caiado critica ausência de Lula em
Goiás após um ano e meio de governo

Redação

Cotado para disputar o 
eleitorado de oposição na 
corrida ao Planalto em 2026, 
o governador de Goiás, Ronal-
do Caiado (União Brasil), tem 
disparado críticas à atuação 
do governo Lula. Entre os er-
ros apontados estão as falas 
do presidente, que ele classifi-
ca como “infelizes e irrespon-
sáveis”, sobre o conflito entre 
Israel e Hamas e os ataques 
do Irã ao território israelense.

Também contesta o recuo 
da gestão do petista na meta 
fiscal de superávit para 2025. 
“Você não vê o governo com 
ações concretas, e vê o presi-
dente perdendo a vontade de 
governar”, diz. 

Em entrevista à revista Veja, 
Caiado fala ainda sobre a rela-
ção com o ex-presidente Jair 
Bolsonaro — a quem credita o 
resgate da direita conservado-
ra no país — e afirma que as 
divergências entre ambos, em 
especial no período da pan-
demia,  são “coisas normais 
na política”.

Ronaldo Caiado ironiza o 
fato de o presidente Lula não 
ter visitado o estado até hoje, 
após mais de um ano e meio 
de governo. “O problema não 
é vir ao estado. É trazer inves-
timentos, governar. Me pre-
ocupa a falta de liderança do 
Lula para restabelecer a go-
vernabilidade no país. Ele está 
desconectado da realidade. É 
analógico”, comenta Caiado, 
que sonha em concorrer à 
Presidência em 2026.

O goiano esteve, semana 
passada. numa reunião do 
Conselho da Federação com 
a participação do petista, no 
Palácio do Palácio.

O presidente, por sua vez, 
cancelou as viagens que fa-
ria na quinta-feira a Goiânia 
e Aparecida de Goiânia, por 
conta de um “choque de com-

promissos”. Acabou indo para 
o interior de São Paulo.

Leia a entrevista.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad anunciou 
a revisão da meta fiscal para 
2025. O governo recuou da 
previsão de superávit de 
0,5% para uma outra, de 
déficit zero. O que achou da 
decisão? 

- Acende o alerta. No mo-
mento em que você muda to-
talmente os parâmetros para 
poder avaliar a economia, que 
você busca o novo arcabouço 
fiscal, que você modifica toda 
uma estratégia, liberando in-
vestimento, mas sem saber 
de onde arrecada. De repente 
você diz: Olha, essa meta já 
não vai ser ‘zero a zero’ mais. 
Será que vai ser só isso? Como 
é que ela vai caminhar? No 
momento em que você vê o 
presidente perdendo a von-
tade de governar. Você não vê 
o governo com ações concre-
tas, ele está se esvaziando por 
falta de eficiência. Essa é uma 
realidade. Junto com isso, sem 
dúvida nenhuma, está a eco-
nomia. Uma reforma tributá-
ria que ainda não foi sequer 
regulamentada. Não sabemos 
nem qual será a real carga tri-
butária no país. 

O senhor esteve em Israel e 
condenou os atos terroristas 
do Hamas. Na última 
semana, o país foi alvo de 
novos ataques, desta vez do 
Irã. O Itamaraty emitiu uma 
nota considerada “branda”, 
que não condena de forma 
veemente a ofensiva. Qual a 
sua avaliação? 

- Analiso como sendo uma 
infelicidade enorme do presi-
dente Lula, até porque o Brasil 
sempre foi conhecido como 
um país que sempre lutou 
pela pacificação. Eu fui no ki-
butz que fica a menos de dois 
quilômetros da Faixa de Gaza 
e vi a maneira como aquilo 
foi transformado, totalmente 
destruído (pelo Hamas). As 
pessoas civis simples, que não 
tinham nenhuma arma, foram 
assassinadas brutalmente, 
com um nível de barbaridade 

jamais visto. E, depois do que 
houve na Segunda Guerra, um 
presidente da República dizer 
que eles (israelenses) estavam 
praticando o Holocausto. É 
algo de uma infelicidade, de 
uma irresponsabilidade mui-
to grande, comparar quando 
o povo judeu foi massacrado 
com a resposta que deram em 
Gaza, como se aquilo fosse 
um holocausto. Quando esti-
ve em Israel, pedi desculpas 
em nome do povo brasileiro, 
porque nós não pensamos 
dessa maneira. O certo é que 
não se pode comparar uma 
guerra com a barbaridade da 
Segunda Guerra, que foi o Ho-
locausto. 

O senhor é apontado como 
um dos herdeiros do espólio 
eleitoral de Bolsonaro e 
um provável candidato à 
Presidência em 2026. Isso 
está nos seus planos? 

- Tem que ter muita ponde-
ração. Mas, neste momento, o 
que eu já propus e realmente 
comuniquei ao meu partido, 
o União Brasil, é que quero 
me colocar como pré-candi-
dato. Agora, sei que isso não 
é apenas a minha vontade. 
Você tem que construir uma 
base partidária, tem que saber 
se você consegue avançar nas 
alianças e nas coligações. Tem 
que passar por uma conven-
ção, e aí, sim, ir para a cam-
panha eleitoral. Então, são 
várias etapas, mas a minha 
disposição é exatamente essa 
hoje.

- Com quem o União Brasil 
poderia dialogar para come-
çar a construir essa aliança? O 
senador Ciro Nogueira, presi-
dente do PP, defende a cons-
trução de um novo “megablo-
co” de legendas...

- Seria uma federação, que 
está sendo cada vez mais con-
versada, com os partidos Re-
publicanos, PP e União Bra-
sil. Poderão vir outros? Sim. 
É possível antes das eleições 
municipais? Não, não é possí-
vel. É possível antes da eleição 
da Mesa da Câmara e do Se-
nado? Muitos acham também 
que não. A perspectiva é que 
isso se consolide a partir de 
1º de fevereiro de 2025. Então, 

dentro dessa lógica, podemos 
chegar, sim, a uma federação 
com mais de 150 deputados 
federais e trinta senadores da 
República. Numa campanha 
eleitoral, isso é uma força in-
discutível — de tempo de tele-
visão, de capacidade de atrair 
aliados no Brasil todo e de po-
der disputar uma eleição.

No passado, houve 
algumas divergências com 
Bolsonaro, como durante a 
pandemia e na eleição de 
2022, quando o senhor não 
o apoiou no primeiro turno. 
Como é a sua relação com o 
ex-presidente hoje? 

- É normal ter discordân-
cia. Em certos momentos, eu 
discordei da posição dele, 
ele discordou da minha. Por-
que é o normal na política. 
Eu acredito na vacina, ele 
não acredita na vacina. É um 
direito de cada um. Cada um 
toma sua decisão. Se você for 
analisar do ponto de vista de 
princípios em relação a livre-
-iniciativa, direito de proprie-
dade, economia de mercado, 
geração de emprego e renda, 
onde é que está a diferença? 

Não tem. 

O ex-presidente se coloca 
como o principal nome 
da direita, atuando como 
cabo eleitoral e arrastando 
multidões às ruas, mesmo 
estando inelegível. Como 
avalia esse movimento? 

- Temos que reconhecer 
que Bolsonaro conseguiu fa-
zer com que aflorasse o sen-
timento de conservadorismo, 
de liberdade, de iniciativa 
privada. Depois do governo 
dele ou no governo dele. Isso 
é uma realidade. Foi ele quem 
conseguiu fazer com que isso 
viesse à tona. A vontade do 
povo brasileiro, 60%, 70%, é 
ser conservador. Só que ti-
nha um certo acanhamento, 
faltava aquela coisa de des-
pertar isso junto às pessoas. 
Eu comecei (na direita) até 
antes dele, mas coube a ele 
fazer esse movimento, fazer as 
pessoas terem essa convicção 
de ir para as ruas, de se posi-
cionar, de se defender. Então, 
isso é um lado extremamente 
positivo. É a verdadeira de-
mocracia. 

“O problema não é vir 
aqui, é governar. Me 
preocupa a falta de 
liderança do petista. Ele 
está desconectado da 
realidade. É analógico”, 
ressalta o governador

Ronaldo Caiado: Lula perdeu o interesse de governar o País

União Brasil considera a possibilidade 
de lançar goiano a presidente em 2026

Cloves Reges

O presidente nacional do 
União Brasil, Antônio Rueda, 
em entrevista ao jornal O Glo-
bo, disse que, enquanto diri-
gente maior da legenda, vai 
trabalhar para que a sigla cres-
ça e chegue em 2026 em con-
dições de lançar seu próprio 
candidato para presidente da 
República. Segundo Rueda, o 
governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado, tem todas as condi-
ções para ser o nome do União 

Brasil para encabeçar o desa-
fio de disputar o Planalto. O 
dirigente assegurou que vai se 
esforçar para que o governa-
dor goiano esteja na disputa.

“É legítimo qualquer par-
tido querer alçar o melhor. 
Tem um cargo máximo, que 
é a Presidência da Repúbli-
ca. Eu, enquanto presidente 
do União, vou fomentar que 
o partido cresça. Haverá con-
dições de o Caiado liderar em 
2026? Não sei ainda, mas se eu 
puder fertilizar esse solo para 

ter uma onda de prosperida-
de política no partido, claro 
que eu vou querer. Ele (Caia-
do) tem estatura. Então, sim, a 
gente considera. Não vou ne-
gar”, explicou.

Antônio Rueda amenizou o 
fato do União Brasil integrar o 
governo Lula, e explicou que o 
partido está, na realidade, aju-
dando o Brasil e continuará 
contribuindo com o País onde 
puder. “Se for pauta positiva, 
estaremos juntos. Mas não va-
mos ter subserviência. No que 

for ruim para o país, vamos ser 
contra o governo”, frisou.

Em recente evento do 
União Brasil em Goiânia, o 
ex-juiz da Lava jato e atual se-
nador Sérgio Moro (UB-PR) 
também referendou o nome 
de Ronaldo Caiado como pos-
sível candidato do partido a 
presidente da República em 
2026. Moro diz que é preciso 
romper com a polarização que 
domina o país. Ele defende 
a formação de uma frente de 
centro e centro-direita para ti-

rar o PT do poder.
“Existe nas lideranças um 

desejo de formar uma frente 
de centro e centro-direita para 
que nós possamos virar essa 
página de políticas erradas 
do atual governo. Nós temos 
um plano no Brasil, nós temos 
um candidato, é claro que isso 
vai ser definido até 2026, mas 
temos o governador Ronaldo 
Caiado como um forte nome, 
meu plano em 2026 é apoiar 
um candidato”, afirmou.
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Caiado critica ausência de Lula em
Goiás após um ano e meio de governo

Redação

Cotado para disputar o 
eleitorado de oposição na 
corrida ao Planalto em 2026, 
o governador de Goiás, Ronal-
do Caiado (União Brasil), tem 
disparado críticas à atuação 
do governo Lula. Entre os er-
ros apontados estão as falas 
do presidente, que ele classifi-
ca como “infelizes e irrespon-
sáveis”, sobre o conflito entre 
Israel e Hamas e os ataques 
do Irã ao território israelense.

Também contesta o recuo 
da gestão do petista na meta 
fiscal de superávit para 2025. 
“Você não vê o governo com 
ações concretas, e vê o presi-
dente perdendo a vontade de 
governar”, diz. 

Em entrevista à revista Veja, 
Caiado fala ainda sobre a rela-
ção com o ex-presidente Jair 
Bolsonaro — a quem credita o 
resgate da direita conservado-
ra no país — e afirma que as 
divergências entre ambos, em 
especial no período da pan-
demia,  são “coisas normais 
na política”.

Ronaldo Caiado ironiza o 
fato de o presidente Lula não 
ter visitado o estado até hoje, 
após mais de um ano e meio 
de governo. “O problema não 
é vir ao estado. É trazer inves-
timentos, governar. Me pre-
ocupa a falta de liderança do 
Lula para restabelecer a go-
vernabilidade no país. Ele está 
desconectado da realidade. É 
analógico”, comenta Caiado, 
que sonha em concorrer à 
Presidência em 2026.

O goiano esteve, semana 
passada. numa reunião do 
Conselho da Federação com 
a participação do petista, no 
Palácio do Palácio.

O presidente, por sua vez, 
cancelou as viagens que fa-
ria na quinta-feira a Goiânia 
e Aparecida de Goiânia, por 
conta de um “choque de com-

promissos”. Acabou indo para 
o interior de São Paulo.

Leia a entrevista.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad anunciou 
a revisão da meta fiscal para 
2025. O governo recuou da 
previsão de superávit de 
0,5% para uma outra, de 
déficit zero. O que achou da 
decisão? 

- Acende o alerta. No mo-
mento em que você muda to-
talmente os parâmetros para 
poder avaliar a economia, que 
você busca o novo arcabouço 
fiscal, que você modifica toda 
uma estratégia, liberando in-
vestimento, mas sem saber 
de onde arrecada. De repente 
você diz: Olha, essa meta já 
não vai ser ‘zero a zero’ mais. 
Será que vai ser só isso? Como 
é que ela vai caminhar? No 
momento em que você vê o 
presidente perdendo a von-
tade de governar. Você não vê 
o governo com ações concre-
tas, ele está se esvaziando por 
falta de eficiência. Essa é uma 
realidade. Junto com isso, sem 
dúvida nenhuma, está a eco-
nomia. Uma reforma tributá-
ria que ainda não foi sequer 
regulamentada. Não sabemos 
nem qual será a real carga tri-
butária no país. 

O senhor esteve em Israel e 
condenou os atos terroristas 
do Hamas. Na última 
semana, o país foi alvo de 
novos ataques, desta vez do 
Irã. O Itamaraty emitiu uma 
nota considerada “branda”, 
que não condena de forma 
veemente a ofensiva. Qual a 
sua avaliação? 

- Analiso como sendo uma 
infelicidade enorme do presi-
dente Lula, até porque o Brasil 
sempre foi conhecido como 
um país que sempre lutou 
pela pacificação. Eu fui no ki-
butz que fica a menos de dois 
quilômetros da Faixa de Gaza 
e vi a maneira como aquilo 
foi transformado, totalmente 
destruído (pelo Hamas). As 
pessoas civis simples, que não 
tinham nenhuma arma, foram 
assassinadas brutalmente, 
com um nível de barbaridade 

jamais visto. E, depois do que 
houve na Segunda Guerra, um 
presidente da República dizer 
que eles (israelenses) estavam 
praticando o Holocausto. É 
algo de uma infelicidade, de 
uma irresponsabilidade mui-
to grande, comparar quando 
o povo judeu foi massacrado 
com a resposta que deram em 
Gaza, como se aquilo fosse 
um holocausto. Quando esti-
ve em Israel, pedi desculpas 
em nome do povo brasileiro, 
porque nós não pensamos 
dessa maneira. O certo é que 
não se pode comparar uma 
guerra com a barbaridade da 
Segunda Guerra, que foi o Ho-
locausto. 

O senhor é apontado como 
um dos herdeiros do espólio 
eleitoral de Bolsonaro e 
um provável candidato à 
Presidência em 2026. Isso 
está nos seus planos? 

- Tem que ter muita ponde-
ração. Mas, neste momento, o 
que eu já propus e realmente 
comuniquei ao meu partido, 
o União Brasil, é que quero 
me colocar como pré-candi-
dato. Agora, sei que isso não 
é apenas a minha vontade. 
Você tem que construir uma 
base partidária, tem que saber 
se você consegue avançar nas 
alianças e nas coligações. Tem 
que passar por uma conven-
ção, e aí, sim, ir para a cam-
panha eleitoral. Então, são 
várias etapas, mas a minha 
disposição é exatamente essa 
hoje.

- Com quem o União Brasil 
poderia dialogar para come-
çar a construir essa aliança? O 
senador Ciro Nogueira, presi-
dente do PP, defende a cons-
trução de um novo “megablo-
co” de legendas...

- Seria uma federação, que 
está sendo cada vez mais con-
versada, com os partidos Re-
publicanos, PP e União Bra-
sil. Poderão vir outros? Sim. 
É possível antes das eleições 
municipais? Não, não é possí-
vel. É possível antes da eleição 
da Mesa da Câmara e do Se-
nado? Muitos acham também 
que não. A perspectiva é que 
isso se consolide a partir de 
1º de fevereiro de 2025. Então, 

dentro dessa lógica, podemos 
chegar, sim, a uma federação 
com mais de 150 deputados 
federais e trinta senadores da 
República. Numa campanha 
eleitoral, isso é uma força in-
discutível — de tempo de tele-
visão, de capacidade de atrair 
aliados no Brasil todo e de po-
der disputar uma eleição.

No passado, houve 
algumas divergências com 
Bolsonaro, como durante a 
pandemia e na eleição de 
2022, quando o senhor não 
o apoiou no primeiro turno. 
Como é a sua relação com o 
ex-presidente hoje? 

- É normal ter discordân-
cia. Em certos momentos, eu 
discordei da posição dele, 
ele discordou da minha. Por-
que é o normal na política. 
Eu acredito na vacina, ele 
não acredita na vacina. É um 
direito de cada um. Cada um 
toma sua decisão. Se você for 
analisar do ponto de vista de 
princípios em relação a livre-
-iniciativa, direito de proprie-
dade, economia de mercado, 
geração de emprego e renda, 
onde é que está a diferença? 

Não tem. 

O ex-presidente se coloca 
como o principal nome 
da direita, atuando como 
cabo eleitoral e arrastando 
multidões às ruas, mesmo 
estando inelegível. Como 
avalia esse movimento? 

- Temos que reconhecer 
que Bolsonaro conseguiu fa-
zer com que aflorasse o sen-
timento de conservadorismo, 
de liberdade, de iniciativa 
privada. Depois do governo 
dele ou no governo dele. Isso 
é uma realidade. Foi ele quem 
conseguiu fazer com que isso 
viesse à tona. A vontade do 
povo brasileiro, 60%, 70%, é 
ser conservador. Só que ti-
nha um certo acanhamento, 
faltava aquela coisa de des-
pertar isso junto às pessoas. 
Eu comecei (na direita) até 
antes dele, mas coube a ele 
fazer esse movimento, fazer as 
pessoas terem essa convicção 
de ir para as ruas, de se posi-
cionar, de se defender. Então, 
isso é um lado extremamente 
positivo. É a verdadeira de-
mocracia. 

“O problema não é vir 
aqui, é governar. Me 
preocupa a falta de 
liderança do petista. Ele 
está desconectado da 
realidade. É analógico”, 
ressalta o governador

Ronaldo Caiado: Lula perdeu o interesse de governar o País

União Brasil considera a possibilidade 
de lançar goiano a presidente em 2026

Cloves Reges

O presidente nacional do 
União Brasil, Antônio Rueda, 
em entrevista ao jornal O Glo-
bo, disse que, enquanto diri-
gente maior da legenda, vai 
trabalhar para que a sigla cres-
ça e chegue em 2026 em con-
dições de lançar seu próprio 
candidato para presidente da 
República. Segundo Rueda, o 
governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado, tem todas as condi-
ções para ser o nome do União 

Brasil para encabeçar o desa-
fio de disputar o Planalto. O 
dirigente assegurou que vai se 
esforçar para que o governa-
dor goiano esteja na disputa.

“É legítimo qualquer par-
tido querer alçar o melhor. 
Tem um cargo máximo, que 
é a Presidência da Repúbli-
ca. Eu, enquanto presidente 
do União, vou fomentar que 
o partido cresça. Haverá con-
dições de o Caiado liderar em 
2026? Não sei ainda, mas se eu 
puder fertilizar esse solo para 

ter uma onda de prosperida-
de política no partido, claro 
que eu vou querer. Ele (Caia-
do) tem estatura. Então, sim, a 
gente considera. Não vou ne-
gar”, explicou.

Antônio Rueda amenizou o 
fato do União Brasil integrar o 
governo Lula, e explicou que o 
partido está, na realidade, aju-
dando o Brasil e continuará 
contribuindo com o País onde 
puder. “Se for pauta positiva, 
estaremos juntos. Mas não va-
mos ter subserviência. No que 

for ruim para o país, vamos ser 
contra o governo”, frisou.

Em recente evento do 
União Brasil em Goiânia, o 
ex-juiz da Lava jato e atual se-
nador Sérgio Moro (UB-PR) 
também referendou o nome 
de Ronaldo Caiado como pos-
sível candidato do partido a 
presidente da República em 
2026. Moro diz que é preciso 
romper com a polarização que 
domina o país. Ele defende 
a formação de uma frente de 
centro e centro-direita para ti-

rar o PT do poder.
“Existe nas lideranças um 

desejo de formar uma frente 
de centro e centro-direita para 
que nós possamos virar essa 
página de políticas erradas 
do atual governo. Nós temos 
um plano no Brasil, nós temos 
um candidato, é claro que isso 
vai ser definido até 2026, mas 
temos o governador Ronaldo 
Caiado como um forte nome, 
meu plano em 2026 é apoiar 
um candidato”, afirmou.
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Mapeamento indica empresas inovadoras: 
programa digitalizará pequenos negócios

Redação

O Governo de Goiás apre-
sentou o Mapeamento do 
Ecossistema Goiano de Ino-
vação. O trabalho, feito pelo 
Hub Goiás, vai embasar a ela-
boração de políticas públicas 
voltadas para o fomento à ino-
vação no estado. Um exemplo 
é o e-Goiás — Transformação 
Digital das Empresas, pro-
grama lançado na terça-feira 
(09/07), e que vai conectar as 
startups mapeadas a micro, 
pequenas e médias empresas 
goianas que queiram inovar 
seus processos e produtos.

Foram mapeadas: 212 star-
tups e 104 empresas inova-
doras, além de uma série de 
ambientes inovadores e insti-
tuições de ensino que podem 
ser integrados para gerar um 

ecossistema que leve Goiás à 
liderança da área.

O mapeamento completo 
pode ser visto no link abre.
go.gov.br/mapeamentohub-
goias. 

Nesta primeira etapa, de 
maneira piloto, o e-Goiás — 
Transformação Digital das 
Empresas vai selecionar dez 
micro, pequenas e médias 
empresas goianas para par-
ticipar do processo de capa-
citação e conexão com star-
tups e empresas inovadoras, 
além de instituições de ensi-
no e universidades, também 
mapeadas pelo Hub Goiás, e 
que podem entrar como so-
lucionadoras dos desafios de 
transformação digital dessas 
empresas. As inscrições estão 
abertas até o dia 19 de agos-
to (19/08) pelo site hubgoias.
org.

O Hub Goiás é o primei-
ro Centro de Excelência em 
Empreendedorismo Inovador 
público da Região Centro-O-
este do país. O equipamento 
público, ligado à Secretaria de 
Estado de Ciência, Tecnologia 

e Inovação (Secti) do Governo 
de Goiás, entrou em funcio-
namento em 2023 com inves-
timentos de R$ 24 milhões e 
tem o objetivo de impulsio-
nar o empreendedorismo e a 
inovação em Goiás, por meio 
de diversas iniciativas, como 
mentorias, cursos, eventos e, 
principalmente, editais de fo-
mento.

Em apenas um ano de 
funcionamento, o Hub Goi-
ás já lançou quatro editais 
de fomento, que resultaram 
no apoio a mais de 90 novos 
negócios inovadores no es-
tado. Há outros dois editais 
em andamento. Além disso, 
passaram pela sede do Hub 
Goiás mais de 11 mil pessoas 
nos mais de 240 eventos reali-
zados no local, contando tam-
bém com 2.290 pessoas que 
usaram o coworking gratuito 
para trabalhar e estudar.

O Hub Goiás é gerido pela 
organização da sociedade ci-
vil Porto Digital, responsável 
pelo maior parque tecnológi-
co urbano da América Latina.

Trabalho do governo 
goiano é conduzido 
pelo Hub Goiás, centro 
público de excelência 
em empreendedorismo 
inovador do Centro-Oeste

Governo de Goiás lança programa que vai conectar startups mapeadas a 
micro, pequenas e médias empresas goianas

 ANDRÉ BIANCHI

Má gestão de resíduos promove
doenças infecciosas e endócrinas

Folhapress

A má gestão dos resíduos só-
lidos pode levar a uma série de 
doenças, como as infecciosas, 
cardiovasculares, respiratórias 
e endócrinas, que respondem 
hoje por até 1 milhão de mor-
tes anuais em todo o mundo, 
segundo relatório recente da 
ONU (Organização das Nações 
Unidas).

Entre as doenças mais co-
muns associadas a essas condi-
ções estão gastroenterites, cóle-
ra, hepatite A e outras infecções 
intestinais, mais frequentes em 
áreas onde não há infraestrutu-
ra adequada de saneamento e 
gestão de resíduos.

A presença de vetores como 
moscas, mosquitos e roedores, 
em áreas de deposição de lixo, 
onde há também acúmulo de 
água, também aumenta o ris-
co de transmissão de doenças 
como dengue, malária, leptos-
pirose e febre tifoide.

A queima de lixo a céu aber-
to e a presença de poluentes 
no ar causam irritação nas vias 
respiratórias e agravam qua-
dros de asma, bronquite e ou-
tras condições respiratórias, 
além de aumentar o risco de 
doenças cardiovasculares.

“[Os poluentes atmosféri-
cos] reproduzem em pequena 
escala o que o fumo causa ao 
pulmão e ao coração. O fumo 
está reduzindo no mundo, já 
no caso da poluição do ar, só 
aumenta o número de expos-
tos”, diz o patologista Paulo Sal-

diva, professor e pesquisador 
da USP.

Um estudo recente da USP, 
publicado na revista Environ-
mental Research, mostra que a 
exposição a longo prazo à po-
luição atmosférica da cidade 
de São Paulo está diretamente 
ligada ao aumento dos riscos 
cardíacos.

Os pesquisadores analisa-
ram necropsias de 238 pessoas 
e dados epidemiológicos, além 
de fatores de risco, como histó-
rico de tabagismo e hiperten-
são, e concluíram que a fibrose 
cardíaca, um indicador de do-
ença no coração, está associada 
ao tempo de exposição às par-
tículas de carbono negro— um 
indicador de poluição atmosfé-
rica.

Segundo Saldiva, o nível de 
concentração de poluição de-
pende do tempo de exposição. 
Por exemplo, pessoas que per-
manecem horas em corredo-
res de tráfego recebem doses 
maiores de poluentes e, por-
tanto, têm mais riscos de agra-
vos.

Nos últimos anos, tem au-
mentado a preocupação com 
os microplásticos. Eles estão 
por todos os lados. Na água, 
no ar, no solo, no organismo de 
animais e dos humanos. Já fo-
ram encontrados no sangue, na 
placenta e em diversos órgãos 
como coração, fígado, pulmão 
e cérebro.

Embora ainda haja uma la-
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Tempo e qualidade de exposição em resíduos sólidos podem causar doenças graves no organismo
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Após a retraída campanha política de 2020, quando a pan-
demia obrigou candidatos e partidos políticos e reduzirem 
as atividades de rua, focando quase que exclusivamente em 
aparições nas redes sociais e a promoção de carreatas, a ex-
pectativa é que este ano, o volume de chamada “campanha 
de chão” seja o maior dos últimos anos. Até mesmo o eleitor, 
que sempre reclamava dos excessos das atividades eleitorais, 
espera que os candidatos circulem com maior desenvoltura 
em bairros e comunidades rurais. Além disso, temos as pes-
soas que, no período eleitoral, aproveitam a oportunidade 
para conquistar uma atividade remunerada temporária em 
comitês, equipes de comunicação e logística das campa-
nhas. Apesar das restrições financeiras impostas pela legisla-
ção, a campanha eleitoral é responsável por um relativo au-
mento na atividade econômica de alguns setores, injetando 
recursos muito bem vindos em todos os mais de cinco mil e 
quinhentos municípios brasileiros. Em vários casos, as elei-
ções são consideradas um período mais festivo, mais pujan-
te, por mais que algumas pessoas se envolvam em conflitos 
de interesse político (principalmente após o endurecimen-
to da polarização ideológica), os eventos do período eleito-
ral costumam emprestar um ar festivo para as cidades mais 
pacatas. O brasileiro já mostrou que gosta de política, sendo 
apaixonado pela democracia e que estava com muita sauda-
de de uma eleição municipal com bastante apertos de mão.

Brasileiro está com saudade
das campanhas municipais 

Reação
Ação preventiva da pré-campa-
nha de Rogério Cruz (SD), uma 
peça publicitária fala sobre crí-
ticas de adversários e tentativas 
de desestabilizar a sua gestão, 
inclusive, sugerindo ações 
mais contundentes.  

Teve trégua
Mas, vale lembrar que as críti-
cas dos adversários de Rogério 
Cruz só ficaram mais asserti-
vas, a partir do mês junho: em 
geral, os pré-candidatos pou-
param bastante na gestão.  

Subir o tom
Espera-se que a pré-campanha 
ainda permaneça relativamen-
te tranquila até a primeira se-
mana de setembro, quando os 
programas de TV e rádio deve-
rão explorar vulnerabilidades 
entre os pré-candidatos.  

Deu certo
O presidente Lula (PT) viajou 
pelo país, elevou o tom contra o 
Banco Central e focou mais na 
divulgação das realizações de 
seu governo, ação que resultou 
em uma tímida recuperação da 
aprovação de sua gestão. 

Viés de alta
O Palácio do Planalto está 
monitorando a popularidade 
do presidente que, também, 
apresentou melhoras, além de 
quedas nos índices de desapro-
vação.  

Tendência
Desde o governo de Fernan-
do Henrique Cardoso (1995–
1998), o primeiro biênio das 
gestões presidenciais costu-
mam ser encaradas com des-
confiança pelo eleitor, com 
tendência de recuperação nos 
dois últimos anos.    

Só a Dilma
Apenas a presidente Dilma 
Rousseff (PT) teve um início de 
governo com aprovação mais 
robusta, porém, com acentua-
da queda na avaliação positiva 
a partir de julho de 2013, reto-
mando o fôlego em janeiro de 
2015 (primeiro mandato).

Desempenho 
pessoal
Atribui-se à retomada da apro-
vação de Lula, muito mais pelo 
seu desempenho pessoal, do 
que pela ação direta de sua 
equipe de comunicação, que 
ainda não emplacou.

Contribuiu
Outro fator que pode ter auxi-
liado Lula nos últimos dois me-
ses, foi o crescimento de núcle-
os independentes de esquerda 
que confrontam os bem arti-
culados e competentes grupos 
digitais bolsonaristas.   

O deputado federal mineiro, campeão de votos para o 
Congresso Nacional, Nikolas Ferreira (PL), esteve na noite 
de ontem em Goiânia, ciceroneado pelo colega, Gustavo 
Gayer (PL) em evento da juventude do partido de ambos, na 
Assembleia Legislativa.

Mais cedo, a ex-primeira dama Michelle Bolsonaro (PL), 
também esteve na capital, para dar posse à nova presidente 
do PL Mulher, Ana Luiza, esposa do senador Wilder Morais. 
Ela antecipou visita ao estado. 

A presença das duas lideranças serviu para que aliados 
e simpatizantes pudessem gravar vídeos e registrar fotos de 
apoio para as pré-campanhas eleitorais.   

Conservadores de Goiânia 
têm eventos com Nikolas 

Ferreira e Michelle Bolsonaro 
no mesmo dia 

Segunda pesquisa confirma 
Renato Ribeiro em segundo 
lugar na disputa em Catalão 

Redação

Uma nova pesquisa reforçou 
a posição de Renato Ribeiro (PL) 
como segundo colocado na dispu-
ta pela prefeitura de Catalão. Após 
a polêmica envolvendo a primeira 
pesquisa, na qual Velomar Rios 
(MDB) entrou com uma ação ju-
dicial para impedir a divulgação 
dos resultados, a justiça rejeitou o 
pedido. Agora, uma segunda pes-
quisa, divulgada nesta quinta-feira 
(11), coloca novamente Renato Ri-
beiro em segundo lugar. 

A pesquisa mais recente foi 
conduzida pelo Instituto de Pes-
quisas Direct. No levantamento, 
com resposta estimulada sobre 
a intenção de voto para prefeito, 
Velomar Rios aparece com 41,7% 
das intenções, seguido por Renato 
Ribeiro com 20,4%, Elder Galdino 
com 17,8%, e Maria Moura (PT) 
com 2,1%. Além disso, 6,5% dos 
entrevistados a� rmaram que anu-
lariam o voto, e 11,5% ainda estão 
indecisos.

 A pesquisa anterior, que foi 
alvo de tentativa de barramento 
por Velomar Rios e um banho de 
água fria para Elder, que perdeu o 
segundo lugar, foi conduzida pelo 
Instituto de Pesquisa Trilhas do 
Cerrado. Os resultados apontaram 
Velomar Rios (MDB) na liderança 
com 38,10%, seguido por Renato 
Ribeiro com 17,80%, Elder Galdino 
com 16,30% e Maria Moura (PT) 
com 1,40% das intenções de voto. 
Esta pesquisa foi registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) sob 
o número GO-08837/2024. 

Os dados da mais recente pes-
quisa do Instituto Direct foram 
coletados entre os dias 03 e 04 de 
julho, com registro no TSE sob o 

número 03357/2024. A amostra 
incluiu 450 entrevistados, com 
um nível de con� ança de 95% e 
uma margem de erro de 4,6 pon-
tos percentuais para mais ou para 
menos. Dos entrevistados, 47,8% 
eram homens e 52,2% mulheres. 
A pesquisa foi encomendada pelo 
Somos Comunicação Integrada 
LTDA.

 Os bairros de Catalão que par-
ticiparam da pesquisa incluem: 
Centro, São Francisco, Setor Boa 
Sorte, Setor Mãe de Deus, Setor 
São João, Setor Lago das Man-
sões, Setor Leão, Setor Nossa Se-
nhora de Fátima, Setor JK, Bairro 
das Américas, Vila Cruzeiro, Vila 
Chaude, Setor Santa Rita, Setor 
Ipanema, Setor São Lucas, Se-
tor Santa Luzia, Setor Aeroporto, 
Setor Novo Horizonte, Setor Pa-
quetá, Setor Santa Terezinha, Vila 
Buritis, Vila Pirapitinga, Setor San-
to Antônio, Jardim Paraíso, Setor 
Erondina, Jardim Brasília, Setor 
Mangueiras, Setor Pio Gomes, Se-
tor Margom, Setor Boa Vista, Setor 
Liberdade, Vila União, Jardim Pau-
lista, Vila Mutirão, Setor São José, 
Setor Progresso, Setor Universitá-
rio, Setor Santa Cruz, Setor Dona 
Matilde, Vila Marta, Setor Pontal 
Norte, Jardim Catalão, Setor Mar-
cone, e Setor Castelo Branco.

Mabel tem 10 partidos
para disputar prefeitura em
Goiânia e pode chegar a 14
Redação

O pré-candidato à Prefeitu-
ra de Goiânia, Sandro Mabel 
(UB), já conta com dez partidos 
na sua base apoio para as elei-
ções deste ano, segundo inter-
locutores da pré-campanha, 
mas a expectativa é que esse 
número suba para 14 siglas 
até as convenções que acon-
tecem entre julho e agosto. Já 
estão fechados: União Brasil, 
MDB, PRD, PMB, Avante, Agir; 

Democracia Cristã, Progressis-
tas, Republicanos e Podemos. 
Outros quatro partidos estão 
em conversações com Mabel: 
PRTB, Republicanos, Mobiliza 
e PDT.

Esse é o maior grupo for-
mado para o pleito deste ano 
que é capitaneado pelo gover-
nador Ronaldo Caiado (UB). 
O chefe do Executivo estadual 
tem trabalhado no sentido de 
aglutinar toda a base entorno 
do nome de Mabel para o Paço.
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ELEIÇÕES SINDICAIS 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

Será realizada eleição no Sindicato das Empresas de Transporte 
de Passageiros de Anápolis, para a composição da Diretoria, 
do Conselho Fiscal, Delegados Representantes junto à Federação 
e respectivos Suplentes, na sede da entidade Av. JK, nr. 30  - St.   
Industrial Aeroporto, Anápolis/GO. , no dia 06 de setembro de 
2024, em primeira convocação com mais  de 2/3 dos associados 
ou, em segunda convocação com mais de 50%, no dia 16 de 
setembro de 2024, ou ainda, em terceira convocação com mais 
de 40% dos associados no dia 23 do mesmo mês e ano, todas 
no horário das 08:30 às 16:30 horas, devendo o registro das 
chapas ser apresentado, com observância das disposições 
estatutárias, na Secretária da entidade, no horário das 09:00 às 
17:00 horas, de segunda-feira à sexta-feira, no prazo de 15 dias, 
contado da data da publicação deste Edital. Havendo chapa 
única ou, em caso de mais de uma, empate na primeira votação, 
serão adotados os procedimentos indicados nos Estatutos 
Sociais. Goiânia, 08 de julho de 2024. 

LAZARO MOREIRA BRAGA - PRESIDENTE 

PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

Candidaturas LGBTQIA+ avançam no 
Legislativo, mas dificuldades persistem

Folhapress

Apesar da maior visibilidade 
de candidaturas LGBTQIA+ no 
país, especialmente no Legis-
lativo, entraves financeiros e 
políticos, inclusive dentro dos 
partidos, impedem um aumen-
to no número de eleitos, sobre-
tudo no Poder Executivo.

Além das dificuldades de 
formação de lideranças desse 
segmento pelas legendas, não 
há incentivos financeiros a es-
sas candidaturas, sub-repre-
sentadas diante da população 
do país.

A falta de mais lideranças 
políticas LGBTQIA+ dificulta a 
institucionalização de direitos 
garantidos, como de casamen-
to e de adoção por famílias ho-
moafetivas, hoje consagrados 
por decisões do STF (Supremo 
Tribunal Federal) e do CNJ 
(Conselho Nacional de Justiça).

Segundo a Aliança Nacional 
LGBTI+, organização sem fins 
lucrativos que luta pelos direi-
tos dessa população no país, as 
eleições de 2022 contaram com 
356 candidaturas LGBTQIA+ 
para deputados federal e esta-
dual, além de senador e gover-
nador no país.

A entidade considerou para 
a conta o número de candi-
datos que se denominam pu-

blicamente LGBTQIA+. Não 
existem dados em relação aos 
pleitos anteriores, mas há uma 
percepção de avanço da pauta 
e de maior visibilidade dos par-
lamentares eleitos.

A maioria dos postulantes 
do segmento tentou vaga em 
São Paulo, com 66 postulantes, 
seguido por Minas Gerais, com 
33, e pelo Rio Grande do Sul, 
com 31.

Ainda segundo o levanta-
mento, 20 desses pleiteantes 
foram eleitos no país no pri-
meiro turno, sendo cinco de-
putados federais, 13 deputados 
estaduais e um deputado dis-
trital, e uma governadora —Fá-
tima Bezerra (PT), reeleita para 
comandar o Rio Grande do 
Norte. No segundo turno tam-
bém houve a vitória de Eduar-
do Leite (PSDB) no Rio Grande 
do Sul.

Maioria do PSOL
A organização registra ainda 

que a maioria dos LGBTQIA+ 
eleitos são do PSOL, com nove, 
seguido do PT, com cinco. A 
proporção, porém, é baixa. O 
número de congressistas desse 
segmento social eleitos para a 
Câmara dos Deputados equi-
vale a 1% do total de todos os 
assentos disponíveis: 513. Esse 
número inclui as duas primei-
ras mulheres trans a ocupar 
cadeiras na Câmara: Erika Hil-
ton (PSOL-SP) e Duda Salabert 
(PDT-MG).
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executivo da Mais Diversidade, 
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inclusão que opera na América 
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Quaest: Avaliação positiva de Lula 
vai a 36% e a negativa é de 30%

Folhapress

O governo Lula (PT) mos-
tra tendência de melhora na 
percepção da opinião pública, 
indica nova pesquisa Quaest 
divulgada nesta quarta-feira 
(10).
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ram de 33% em maio, época 
do último levantamento, para 
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33% e agora com 30%. Afirma-

ram avaliar o governo como 
regular outros 30%, e 4% não 
sabem ou não quiseram res-
ponder.
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O mesmo pode ser visto nos 
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ro, em que Lula conseguiu ter 
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Aliança Nacional registra ainda que a maioria dos LGBTQIA+ eleitos são 
do PSOL, com 9, seguido do PT, com 5
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Diálogo intercultural

Inglid Martins

A 
inauguração do 
Centro Audio-
visual Indíge-
na (CAud), em 
Goiânia, nesta 

quinta-feira, 11, é um marco 
para a preservação e valoriza-
ção da rica cultura dos povos 
originários do Brasil. Ideali-
zado pela Fundação Nacional 
dos Povos Indígenas (Funai) 
e gerido pelo Museu Nacional 
dos Povos Indígenas, o CAud 
democratiza o acesso à pro-
dução audiovisual indígena, 
fortalece a identidade cultural 
e promove o diálogo intercul-
tural.

A abertura do CAud será 
marcada pela exposição “Xin-
gu: Contatos”, idealizada pelo 
Instituto Moreira Salles (IMS). 
A mostra, que ficará em cartaz 
até 13 de outubro, reúne cer-
ca de 150 itens, incluindo fil-
mes, fotografias, documentos 
e obras de artistas indígenas, 
traçando panorama da história 
e da cultura do Xingu, desde o 
século 19 até os dias de hoje.

A ideia da exposição surgiu 
durante a produção do pod-
cast “Xingu: Terra Marcada”, 
lançado em abril de 2021 na 
Rádio Batuta, a rádio online do 
IMS. Ali, os curadores Guilher-
me Freire e Takumã Kuikuro 
deram início à pesquisa para a 
exposição.

Dividido em cinco episó-
dios, o podcast narra a histó-
ria da luta pela demarcação 
do Parque Indígena do Xingu 
e seu impacto contínuo na 
defesa dos direitos indígenas. 
O programa apresenta entre-
vistas com pesquisadores e 
lideranças, oferecendo a pers-
pectiva dos povos xinguanos 
sobre a trajetória do parque e 
a atualidade das questões in-
dígenas.

A mostra não apenas cele-
bra as imagens históricas do 
Xingu, mas também lança luz 
sobre a produção audiovisual 
contemporânea dos povos in-
dígenas. Freire, curador, diz à 
reportagem do DM que explo-
rou os detalhes e significados 
por trás dessa iniciativa única.

“Nosso objetivo principal 
é traçar uma jornada visual 
através da história do Xingu, 
desde as primeiras imagens 
capturadas pelos explorado-
res europeus até o impactante 
cinema indígena dos dias de 
hoje. Queremos não apenas 

documentar, mas também ce-
lebrar a cultura e a resistência 
dos povos indígenas”, afirma o 
pesquisador.      

Freire destaca ainda a im-
portância de incluir o ponto de 
vista indígena na curadoria. “É 
fundamental que as vozes in-

dígenas sejam as protagonis-
tas na narrativa sobre o Xingu. 
Eles não são apenas os sujeitos 
das fotografias e filmes, mas 
também os autores de suas 
próprias histórias visuais. Isso 
dá à exposição uma autentici-
dade e uma profundidade que 

são essenciais para o entendi-
mento completo do contexto.”

No CAud, os visitantes são 
convidados a explorar não 
apenas as imagens históricas, 
mas também a interatividade 
dos vídeos contemporâneos 
produzidos pelas comunida-
des indígenas do Xingu. Essa 
fusão de passado e presente 
não só educa, mas também 
inspira uma reflexão crítica 
sobre a preservação cultural e 
ambiental.

“Não podemos separar a 
cultura indígena de sua luta 
pela demarcação de terras. A 
exposição destaca como es-
ses dois aspectos estão intrin-
secamente ligados”, explica 
Freire. “Ao mesmo tempo em 
que mostramos a beleza das 
tradições, também chamamos 
atenção para os desafios en-
frentados pelos indígenas em 
manter suas terras e modos de 
vida.”

A luta indígena no Brasil é 
marcada por séculos de resis-
tência contra a colonização, 
exploração e a luta contínua 
por reconhecimento de seus 
direitos territoriais, culturais 
e sociais. Desde a chegada dos 
europeus ao continente ame-
ricano, os povos indígenas en-
frentaram diversas formas de 
opressão, violência e tentati-
vas de assimilação forçada.

No contexto brasileiro, a 
história ganha destaque com 
a resistência contra a colo-
nização portuguesa, seguida 
pela luta contra as frentes de 
expansão agrícola e extrativis-
ta ao longo dos séculos. A de-
marcação de terras indígenas, 
iniciada formalmente na déca-

da de 1980 com a Constituição 
Federal de 1988, é um dos pon-
tos centrais dessa luta, visando 
garantir a posse permanente e 
exclusiva das terras tradicio-
nalmente ocupadas pelos po-
vos indígenas.

Nos últimos anos, os indí-
genas no Brasil têm enfren-
tado novos desafios, como 
o aumento das invasões de 
terras indígenas por grileiros, 
madeireiros, mineradoras ile-
gais e agropecuaristas. Além 
disso, políticas governamen-
tais recentes têm ameaçado 
direitos conquistados, como a 
tentativa de flexibilização das 
demarcações de terras e o en-
fraquecimento de órgãos de 
proteção aos povos indígenas, 
como a Funai.

Supremo
Decisão do STF, de setem-

bro de 2023, considerou in-
constitucional a tese do marco 
temporal das terras indígenas. 
O julgamento terminou com 
nove votos a favor da incons-
titucionalidade e apenas dois 
contra. A tese do marco tem-
poral, que limitava as demar-
cações de terras indígenas 
apenas às áreas ocupadas até a 
promulgação da Constituição 
Federal de 1988, foi rejeitada 
pelo STF, reconhecendo a im-
portância do uso tradicional 
contínuo das terras pelos indí-
genas, independentemente da 
data de 1988.

Essa decisão representou 
vitória significativa para os di-
reitos dos povos tradicionais 
no Brasil, reafirmando seu di-
reito constitucional à terra e à 
preservação de suas culturas. 
No entanto, a luta tem novos 
desafios e batalhas pela frente, 
à medida que as comunidades 
indígenas persistem e defen-
dem suas terras e modos de 
vida contra pressões externas.

Além disso, atualmente, a 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado Fe-
deral está prestes a votar a 
Proposta de Emenda Constitu-
cional (PEC) 48/2023, que visa 
inserir a tese do marco tem-
poral na Constituição Federal. 
Esta proposta, assinada pelo 
senador Dr. Hiran (PP-RR) e 
outros 26 senadores, busca 
garantir que a demarcação de 
terras indígenas se restrinja 
às áreas que os povos indíge-
nas ocupavam ou disputavam 
até a data da promulgação da 
Constituição, em 5 de outubro 
de 1988.

PROGRAMAÇÃO DESTA 
QUINTA

16h: “Xingu: um
território demarcado
na terra e nas telas”

Centro do Audiovisual
Alameda Leopoldo de Bulhões

Setor Pedro Ludovico

Centro Audiovisual 
Indígena (CAud) é 
inaugurado em Goiânia, 
nesta quinta-feira, 11, 
com exposição que reúne 
150 itens — como filmes, 
fotografias, documentos 
e obras de artistas 
indígenas

Início: ideia da exposição foi germinada durante podcast da rádio online do Instituto Moreira Salles (IMS)
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Morre goiano da 
vanguarda paulista

Morreu nesta quarta-feira, 
aos 72 anos, Luiz Chagas, mú-
sico importante da cena van-
guardista dos anos 1980, além 
de escritor, tradutor, jornalista 
e pai dos também músicos Tu-
lipa e Gustavo Ruiz, que confir-
maram a notícia em suas redes 
sociais.

Chagas nasceu em 1952, em 
Goiânia, mas floresceu na mú-
sica já em São Paulo, quando 
passava dos seus 30 anos. O 
músico participou da vanguar-
da paulistana como guitarrista 
da banda Isca de Polícia, de Ita-
mar Assumpção. O movimento 
dos anos 1980 deixou de lado 
a preocupação com o sucesso 
e buscou ampliar os limites da 
música brasileira.

Seu primeiro álbum solo, 
“Música de Apartamento”, che-
gou a ser concluído, mas ainda 
não foi lançado. Como jorna-
lista, Chagas escreveu até 2016 
para o Jornal da Tarde, do Esta-
dão.

Foi através de Tulipa Ruiz, 
que o artista ficou mais co-
nhecido. Ele contribui nos ál-
buns “Efêmera” e “Tudo Tanto” 
da filha e é o autor da letra de 
“Sushi”, do primeiro deles. “É 
uma música que a gente sem-
pre toca nos shows mesmo não 
estando no setlist, porque a 
plateia sempre pede e eu can-
to com gosto, porque além de 
saborosa, ela amadureceu com 
frescor”, escreveu a cantora em 
uma publicação em seu Insta-
gram.

O sepultamento aconteceu 
no Cemitério Congonhas. (Fo-
lhapress)

Livro documenta 
receitas centenárias

O livro “Comida de Tradi-
ção, Identidade Gastronômica 
do Município de Niquelândia” 
será lançado nesta quinta-feira, 
11, às 19h, numa iniciativa da 
Associação Comercial e Indus-
trial de Niquelândia (ACIN), 
UEG e parceiros. O evento 
ocorreu no Restaurante Simão.

A publicação contém tex-
tos relacionados às mulheres 
Josephina´s. O conteúdo é re-
sultado de uma pesquisa de 
campo que mostrou uma rica 
diversidade em quitandas e 
comidas da “Romaria do Mu-
quém”. As receitas de mais de 
duzentos anos estão presentes 
no cotidiano das famílias ni-
quelandeses e na oferta gastro-
nômica local.

A temática é também explo-
rada no Festival Gastronômico 
Josephina´s que acontecerá em 
setembro próximo. O nome, 
aliás, é o gentílico das mulheres 
que nasceram em São José do 
Tocantins, hoje Niquelândia, 
cidade que carrega uma rica 
cultura no norte goiano. (Reda-
ção)

INSTAGRAM/ MONICATARANTINO.X
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 

DIVULGAÇÃO
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Primeira unidade em Goiânia
Na última terça-feira, o cirurgião dentista Rildo Lasmar (foto) 
apresentou para convidados as novas intalações da primeira 
unidade da IOA em Goiânia. A empresa é a maior rede premium 
em educação orofacial das Américas. São cerca de 35 unidades 
espalhadas pelo país e em Miami, trazendo cursos presenciais de 
aperfeiçoamento, pós-graduações e atualizações do mercado. Na 
foto, Riomaldo Lasmar aparece ao lado de seus fi lhos Beatriz e João 
Lasmar e sua esposa Bel Lasmar (ao centro).

DIVULGAÇÃO

Artista plástica Hortência Moreira com a secretária de Cultura de Goiás, 
Yara Nunes, na abertura da sua exposição individual “Lapidarium”, 
instalada na Sala Sebastião Barbosa, na Vila Cultural Cora Coralina, 
no Centro. A mostra reúne aproximadamente 50 obras resultantes 
do processo de manipulação e transformação de fragmentos de 

lugares que confi guram os espaços urbanos de Goiânia. A matéria-
prima de Hortência Moreira parte de uma memória afetiva vivenciada 
em percursos da infância na periferia da capital, onde nasceu, vive e 

trabalha.

Diretor da Vila Cultural Cora Coralina, Gilmar Camilo, ao lado da artista 
plástica Hortência Moreira, e os artistas Selma Parreira e Fernando Costa 

Filho, na Vila Cultural Cora Coralina

Carlos Monaretta também prestigiou a exposição “Lapidarium”, na Vila 
Cultural Cora Coralina

Ação solidária
Pessoas que doarem sangue, leite longa vida e livros literários 
em bom estado de conservação serão convidados especiais 
para a edição do Festival Deu Praia, que começa nesta quarta-
feira (10/07) e se estende até domingo (14) no Goiânia Arena. O 
Governo de Goiás disponibilizará 2 mil ingressos para a iniciativa 
que é promovida pelas Secretarias de Estado da Cultura (Secult), de 
Esporte e Lazer (SEEL), Saúde (SES), Hemocentro, e pelo programa 
Goiás Social.

Massa italiana
Com inspiração nas raízes da culinária goiana, a chef Carina 
Popolare uniu o gosto regional pelo bacon, com a tradição italiana, 
criando uma nova versão do prato Sfogliati de Frango, ao adicionar 
o defumado e deixar o prato ainda mais apetitoso. A novidade 
é apresentada como prato especial do mês de julho, quando a 
Popolare Massas e Empório celebra três décadas de tradição e sabor 
em Goiânia.

Bandeira inédita
O Hotel Transamerica Collection Goiânia comemora um ano da 
bandeira inédita na capital com um novo conceito de hospedagem 
focado em bem-estar, conforto e serviços, tudo isso com toques 
regionais regados à muita brasilidade. Administrado pela Atlântica 
Hospitality International, o empreendimento inovou o segmento 
hoteleiro proporcionando uma experiência única e moderna com 
vista privilegiada. Ele fi gurou em primeiro lugar no Traveller’s Choice 
Awards 2024, ranking anual da Tripadvisor, como empreendimento 
mais indicado e bem avaliado entre locais para se hospedar na 
capital.

Grupo de empresários
Maior organização de negócios e networking do mundo, o BNI 
(Business Network International) tem movimentado bastante o 
cenário de negócios em Goiás e continua em franco crescimento. 
Oito novas equipes estão em formação em Goiânia, Aparecida de 
Goiânia, Anápolis, Senador Canedo e Itumbiara, com previsão de 
lançamento até dezembro deste ano. Dentre elas, destaca-se o BNI 
Autoria, que será lançado em Anápolis no dia 15 de agosto, e o BNI 
Serra Dourada, com festa de lançamento marcada para o dia 29 de 
agosto, em Goiânia.

O chef Chrystiênio Teles recebeu, na última sexta-feira (5), o diploma 
em homenagem aos chefes de cozinha goianos. A solenidade especial 

aconteceu na Câmara Municipal de Goiânia.
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A arquiteta Cláudia Oliveira, Ivana Alves, e a embaixadora Célia Fonseca 
no coquetel de inauguração da loja de alta moda Tainara Alves Concept, 

no Setor Bueno

Camarote exclusivo
Nos dias 11, 12, 13 e 14, acontece em Goiânia o Festival Deu Praia, 
com muitas áreas de experiências e shows de bandas nacionais. 
Nesta edição, o evento conta com um camarote exclusivo para 
convidados, infl uenciadores e artistas, que leva o nome do Canal 
MEU PAÍS GOIÂNIA de Guilherme Neves. O camarote é assinado 
pelo escritório Studio Premium Design, que promete surpreender os 
convidados com um serviço premium open bar e open food, e uma 
decoração muito ousada.
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As férias escolares, que 
acontecem neste mês de ju-
lho, acabam se tornando um 
desafio para os pais, ou res-
ponsáveis, que querem entre-
ter as crianças. Para quem de-
seja ficar na cidade, Anápolis 
reserva opções variadas para 
os pequenos aproveitarem o 
período de folga dos estudos.

O Planetário Digital de 
Anápolis pode ser uma boa 
pedida para um passeio que 
une diversão e aprendizado. 
Localizado na Av. Jamel Ce-
cílio, é gerido pela Prefeitura 
Municipal e aberto ao públi-
co. O horário de funciona-
mento é de segunda a sexta-
-feira, com sessões na cúpula 
às 16h30 e às 19h30.

Além da famosa cúpula 
hemisférica que oferece pro-
jeções 360º e filmes interati-
vos, o local conta com moder-
nos telescópios destinados à 
observação da lua, dos plane-
tas, das estrelas, constelações 
e espaço de exposições. 

Também gerido pela pre-
feitura, o Jardim Botânico é 
um destino versátil, seja para 
fazer um piquenique, uma vi-
sita guiada pela natureza ou 
até mesmo apenas apreciar 
a vista. Os passeios guiados 
são abertos ao público, com 
capacidade de até 40 pessoas 
por grupo. 

As visitas com guia são re-
alizadas em dois horários do 
dia, de terça a sexta-feira. No 
período da manhã, das 08h30 
às 10h, e à tarde, das 14h às 

15h30. Durante o período, os 
participantes serão condu-
zidos por especialistas que 
compartilham conhecimen-
tos sobre as plantas e ecossis-
temas presentes.

Na programação, os espe-
cialistas também explicam e 
tiram as dúvidas sobre a flo-
ra local, além de incentivar 

a consciência ambiental dos 
visitantes. Por isso, os interes-
sados em vivenciar essa expe-
riência podem agendar a vi-
sita por meio do número (62) 
9 9106-4035, ou pelo e-mail: 
dma@anapolis.go.gov.br.

Para as crianças que não 
dispensam uma piscina, há 
ainda as opções aquáticas, 

como clube do Sesc Anápolis, 
que funciona de terça-feira a 
domingo, das 09h às 18h. Os 
valores dos ingressos, tan-
to para o público em geral, 
como para comerciantes e 
dependentes, podem ser con-
sultados diretamente na uni-
dade.

O Brasil Park Shopping 

também preparou uma exten-
sa programação gratuita para 
as férias, com atividades em 
todos os domingos de julho, 
das 16h às 18h, na área kids do 
centro comercial. Neste dia 14, 
por exemplo, terá a “Oficina de 
Pote da Calma”, todas as ações 
são na temática do filme “Di-
vertida Mente”.

LUCAS TAVARES

O Projeto “Mais Um Sem 
Dor”, promovido pelo Ministé-
rio Público do Trabalho (MPT) 
em Goiás, está com inscrições 
abertas para os cursos de auxi-
liar de produção farmacêutica 
e operador de máquinas far-
macêuticas, em Anápolis.

As aulas acontecem através 
de uma parceria com o Serviço 
Nacional de Aprendizagem In-
dustrial (Senai) Roberto Man-
ge e são totalmente gratuitas. 
O objetivo é que grupos mais 
vulneráveis sejam atendidos.

Mulheres cis, trans ou tra-
vestis, negras, migrantes, pes-

soas LGBTQIAPN+, desempre-
gados(as) e todas e todos em 
vulnerabilidade social são o 

público alvo do projeto.
As inscrições são feitas de 

forma online através do link 

https ://forms.gle/pow3M-
DUwPQy9wAQ58. Em seguida, 
através do dados do cadastro, 
as equipes do projeto entrarão 
em contato.

O curso tem duração mé-
dia de dois meses (160h), de 
segunda a sexta-feira (quatro 
horas por dia). Além de ser 
gratuito, também será ofereci-
da ajuda de custo para alimen-
tação e vale-transporte. A pre-
visão de início é para agosto de 
2024.

VAGAS
Ao todo, serão disponibili-

zadas 40 vagas para os cursos. 
As alunas e alunos aprovados 

serão encaminhados para o 
mercado de trabalho em em-
presas de Anápolis e região.

Para participar será ne-
cessário preencher o recorte 
prioritário do projeto, possuir 
documentos pessoais, carteira 
de trabalho e Registro Nacio-
nal de Estrangeiro (RNE) em 
dia, além de ter o objetivo de 
ingressar no mercado de tra-
balho.

O curso de auxiliar de pro-
dução farmacêutica será no 
turno matutino, enquanto para 
operação de máquinas farma-
cêuticas será no vespertino. 
Todos receberão um certifica-
do ao concluir o processo.

www.dmanapolis.com.br

DIVERSÃO

Lugares de lazer para crianças 
em férias sem sair da cidade

Projeto do MPT/GO apoia grupos 
vulneráveis em busca de emprego

Anápolis tem à disposição opções variadas de diversão para a garotada, sejam elas gratuitas ou a valores acessíveis

Mulheres cis, trans ou travestis, negras, migrantes, pessoas LGBTQIAPN+ e desempregados(as) são o público alvo do ‘Mais um sem dor’

Projeto está com inscrições abertas para os cursos de auxiliar de 
produção farmacêutica e operador de máquinas farmacêuticas

Para quem deseja ficar em Anápolis nesta época, há opções variadas para os pequenos aproveitarem ao extremo o período de folga dos estudos
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O Governo de Goiás apre-
sentou o Mapeamento do 
Ecossistema Goiano de Inova-
ção. O trabalho, feito pelo Hub 
Goiás, vai embasar a elabora-
ção de políticas públicas volta-
das para o fomento à inovação 
no estado. 

Um exemplo é o e-Goiás 
— Transformação Digital das 
Empresas, programa lançado 
na terça-feira, 9, e que vai co-
nectar as startups mapeadas 
a micro, pequenas e médias 
empresas goianas que queiram 
inovar seus processos e produ-
tos.

Foram mapeadas: 212 star-
tups e 104 empresas inova-
doras, além de uma série de 
ambientes inovadores e insti-
tuições de ensino que podem 
ser integrados para gerar um 
ecossistema que leve Goiás à 
liderança da área. 

“Queremos transformar 
Goiás no estado dos negócios 
inovadores. O governador Ro-
naldo Caiado entende que o 
estado tem que estar na frente 
também na inovação e, por isso, 
construímos o Hub Goiás, que 
é um equipamento de primei-
ra linha e contribuirá para este 
trabalho”, relata o secretário de 
Ciência, Tecnologia e Inovação, 
José Frederico Lyra Netto.

Para o superintendente do 
Hub Goiás, Johnny Laranjeira, 
este trabalho permite enten-
der onde estão as empresas 
de base tecnológica do estado 
para atraí-las a fim de dar su-
porte na construção de uma 
mudança de cultura visando as 
empresas de base tradicional.

“As empresas de base tec-
nológica entram, justamente, 
dando suporte para que as 
empresas de base tradicional 
melhorem seus processos, in-
serindo novas tecnologias e 
aplicando novas metodologias 
que se adequem aos seus ne-
gócios e os melhorem. Ou seja, 
ajudam as empresas a olhar 
para frente.”

Nesta primeira etapa, de 
maneira piloto, o e-Goiás — 
Transformação Digital das 
Empresas vai selecionar dez 
micro, pequenas e médias em-
presas goianas para participar 
do processo de capacitação e 
conexão com startups e em-
presas inovadoras, além de ins-
tituições de ensino e universi-
dades, também mapeadas pelo 
Hub Goiás, e que podem entrar 
como solucionadoras dos de-
safios de transformação digital 
dessas empresas. 

As inscrições estão abertas 
até o dia 19 de agosto (19/08) 
pelo site hubgoias.org. O Hub 
Goiás é o primeiro Centro de 

Excelência em Empreendedo-
rismo Inovador público da Re-
gião Centro-Oeste do país. 

INVESTIMENTOS
O equipamento público, li-

gado à Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Secti) do Governo de Goiás, 
entrou em funcionamento em 
2023 com investimentos de R$ 
24 milhões e tem o objetivo de 
impulsionar o empreendedo-
rismo e a inovação em Goiás, 
por meio de diversas iniciati-
vas, como mentorias, cursos, 
eventos e, principalmente, edi-
tais de fomento.

Em apenas um ano de 
funcionamento, o Hub Goi-
ás já lançou quatro editais de 
fomento, que resultaram no 
apoio a mais de 90 novos ne-
gócios inovadores no estado. 
Há outros dois editais em an-
damento. 

Além disso, passaram pela 
sede do Hub Goiás mais de 
11 mil pessoas nos mais de 
240 eventos realizados no lo-
cal, contando também com 
2.290 pessoas que usaram o 
coworking gratuito para tra-
balhar e estudar. O Hub Goiás 
é gerido pela organização da 
sociedade civil Porto Digital, 
responsável pelo maior parque 
tecnológico urbano da Améri-
ca Latina.
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HUB GOIÁS

Trabalho é conduzido pelo Hub Goiás, primeiro Centro público de 
Excelência em Empreendedorismo Inovador da Região Centro-Oeste

Estado permite que 
empresas inovem 
e digitalizem seu 
empreendimento

ANDRÉ BIANCHI

EMILLY VIANA

A hipertensão arterial, ou popular-
mente chamada de ‘pressão alta’, atin-
ge 35% da população brasileira, mas 
metade desses pacientes não sabem 

Alimentação balanceada é crucial durante todo o ano, com 
cuidados específicos e uma variedade de leguminosas

EMILLY VIANA

Com a chegada do inverno 
em Goiás, a combinação do cli-
ma seco e as bruscas variações 
de temperatura exigem aten-
ção redobrada com a alimen-
tação e hidratação. Durante o 
dia, o calor intenso pede uma 
ingestão adequada de líquidos 
para evitar a desidratação, en-
quanto as noites mais amenas 
requerem um cuidado especial 
com a imunidade.

A nutricionista Gisele Sa-
les destaca a importância de 
manter-se bem hidratado no 
período. “Temos a tendên-
cia de ingerir menos água do 
que precisamos e, no verão, 
transpiramos mais. Um cál-
culo simples que pode nos 
ajudar a saber o quanto de 
água devemos ingerir é multi-
plicar nosso peso por 30 e 35. 
Por exemplo, uma pessoa que 
pesa 60 kg precisa ingerir de 
1,8 a 2,1 litros de água por dia. 
Uma dica para quem não gosta 
muito de tomar água é sabori-
zá-la, adicionando especiarias 
e ervas como hortelã, manjeri-
cão, gengibre e algumas frutas 
como limão e laranja", orienta.

Gisele reforça que uma ali-
mentação balanceada é crucial 
durante todo o ano, mas cui-
dados específicos são necessá-
rios conforme o tempo. “Fazer 
refeições mais leves, com uma 
variedade de leguminosas (fei-
jão, lentilha e grão de bico), 
saladas de verduras e legumes, 
e incluir carnes brancas e ver-
melhas mais magras ajudam 
no processo de digestão. Dar 
preferência às frutas nos lan-
ches, principalmente aquelas 
com maior teor de água, como 
melão, melancia e laranja, são 
boas opções”, indica.

A brusca mudança de tem-
peratura também é um desafio 

nesta época do ano. “Para lidar 
com isso precisamos cuidar da 
nossa imunidade, ingerindo 
uma variedade de nutrientes 
como vitaminas, minerais e 
compostos bioativos, presen-
tes em frutas, legumes e verdu-
ras. Associando a uma correta 
ingestão de macronutrientes, 
como carboidratos, lipídios e 
proteínas, que devem estar em 
uma proporção balanceada 
conforme nosso peso, altura e 
estilo de vida, poderemos ficar 
menos suscetíveis às altera-
ções bruscas de temperatura”, 
explica Gisele.

SONO
Segundo a especialista, a 

saúde intestinal e a qualidade 
do sono são fundamentais para 
a imunidade. “Pessoas com 
padrões de sono ruim, que 
dormem tarde, que possuem 
sono leve e que ainda tenham 
um intestino que não funciona 
de forma adequada, somada a 
uma má digestão, com presen-
ça de náuseas, gases, arrotos, 
distensão abdominal, quadros 
de diarreia alternando com 
constipação, são propensas a 
terem uma imunidade mais 
comprometida”, cita.

Gisele ressalta que com 
idosos e crianças a atenção 
deve ser redobrada. "É impor-
tante ficarmos atentos à inges-
tão de água e ao fornecimento 
de refeições e lanches leves 
e saudáveis, com nutrientes 
como vitaminas e minerais 
durante todo o dia. Com esse 
público também é importan-
te estabelecer uma rotina na 
alimentação e não pular refei-
ções. Caso o idoso faça uso de 
algum medicamento ou suple-
mento em horários regulares, é 
válido colocar para despertar 
para que ele não fique sem 
uso”, recomenda.

Especialista recomenda refeições mais leves 
durante o dia, assim como o reforço na 
hidratação e no nível de  imunidade

Tempo seco e amplitude 
térmica exigem cuidados 
na hora da alimentação

E-Goiás-Transformação Digital das Empresas, conecta as startups mapeadas a micro, pequenas e médias empresas 
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Por unanimidade, a 10ª Câ-
mara Cível do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de Goiás (TJGO) 
seguiu voto do relator, desem-
bargador Anderson Máximo de 
Holanda, e reconheceu o dever 
do Estado de Goiás de pagar 
pensão indenizatória por danos 
morais à viúva e à filha de agen-
te penitenciário que atuava em 
Anápolis e foi executado a man-
do de presidiários. 

Por outro lado, foi negado 
às duas recurso para aumentar 
o valor do benefício, fixado em 
dois terços do salário-mínimo, 
bem como para aumentar o 
valor da indenização por da-
nos morais, fixado em 60 salá-
rios-mínimos para cada uma. 
Também foi rejeitado ao Estado 
recurso para reduzir esse valor. 
Por fim, foi recusada, ainda, in-
denização por dano existencial 
à viúva e à filha do agente peni-
tenciário.

Eduardo Barbosa Santos era 
marido e pai, respectivamente, 
de Rosângela Eufrázio Martins 
e Nicolle Eufrázio dos Santos. 
Ele atuava como agente peni-
tenciário, em contrato tempo-
rário, e morreu em 2 de janeiro 
de 2018, após ser alvejado com 
24 tiros de pistola 9 milímetros 
momentos antes de chegar em 
casa, após um dia de expedien-
te. O crime foi encomendado 
por presidiários para se vingar 
de iniciativa da administração 
do Centro de Inserção Social 
(CIS) de Anápolis, que promo-
veu uma varredura em algumas 
celas e resultou na apreensão 
de drogas, bebidas e principal-
mente diversos aparelhos celu-
lares.

Para se eximir da respon-
sabilidade pelo que ocorreu, o 
Estado havia alegado que o fato 
se deu fora do estabelecimento 
prisional e foi praticado por ter-
ceiros. Anderson Máximo pon-
derou, no entanto, que o ente 
estatal não comprovou ter usa-
do medidas de proteção para 
que o acidente não ocorresse. 
“Aqui não se fala exclusivamen-
te de fornecer colete de balas ao 
servidor, mas de efetivo serviço 
de inteligência, antecipando-se 
à atuação dos detentos, e im-
pedindo a execução do crime”, 
asseverou.

DANO MORAL
Ao negar os recursos de am-

bas as partes, um para aumen-
tar e o outro para reduzir o valor 
da indenização por danos mo-
rais, Anderson Máximo consi-
derou que o valor fixado na sen-
tença de primeiro grau, de 60 
salários-mínimos para a viúva 

e a filha da vítima, num total de 
120 salários-mínimos contando 
as duas, atendeu aos princípios 
da proporcionalidade e da razo-
abilidade e, portanto, não deve 
ser alterado. Para o desembar-
gador, a ponderação do valor foi 
correta pois levou em conta “a 
gravidade do dano, a capacida-
de econômica das partes, o grau 
de culpa e o caráter pedagógico 
da condenação, de modo a não 
acarretar ruína a uma parte, 
nem fonte de enriquecimento 
ilícito da outra”.

DANO EXISTENCIAL
Rosângela e Nicolle também 

queriam ser indenizadas pelo 
chamado “dano existencial”, 
que, como analisou Anderson 
Máximo, se configura quando 
se dá uma modificação defi-
nitiva e prejudicial ao projeto 
de vida de alguém. Apesar de 
reconhecer que a morte do 
marido e pai de fato promoveu 
uma experiência extremamen-
te dolorosa – e, portanto, digna 
de indenização por danos mo-
rais – o relator destacou que a 
ocorrência não configura dano 
existencial, pois, apesar da dor, 
não tolheu de forma definitiva 
o direito de escolha das duas. 
“A título de exemplo, aquela 
pessoa que corre diariamente, 
por amor ao esporte, é vítima 
de acidente automobilístico, e 
em razão dele, torna-se para-
plégico. Veja-se, portanto, que a 
vítima deixará de poder praticar 
– de forma definitiva – a ativida-
de que tanto adorava pelo resto 
de sua vida, retirando-lhe o di-
reito de escolher voltar a correr 

novamente”, esclareceu o de-
sembargador, para exemplificar 
o que seria um dano existencial.

DANO MATERIAL
O Estado também tentou 

se livrar da obrigação de pagar 
pensão por indenização a Ro-
sângela e Nicolle ao argumento 
de que mãe e filha já estavam 
recebendo pensão previdenci-
ária em valor semelhante à re-
muneração de Eduardo e, ain-
da, que não constava nos autos 
prova da efetiva dependência 
econômica da viúva que, por 
sua vez, já estava inserida no 
mercado de trabalho.

Anderson Máximo, contudo, 
citou doutrina e jurisprudência 

segundo as quais é plenamente 
possível a cumulação de benefí-
cio previdenciário com pensão 
indenizatória decorrente de ato 
ilícito. “O benefício previdenci-
ário é diverso e independente 
da indenização por danos ma-
teriais ou morais. Ainda que o 
evento seja o mesmo (faleci-
mento), os fatos geradores são 
distintos: o primeiro benefício 
é assegurado pela Previdência, 
conforme o regime aplicável; e 
o segundo, pelo direito comum. 
A indenização por ato ilícito é, 
portanto, autônoma em relação 
a qualquer benefício previden-
ciário que a vítima ou seu de-
pendente receba”, cravou o de-
sembargador.

PENSÃO
Em contrapartida, Anderson 

Máximo manteve a parte da sen-
tença de primeira instância na 
qual foi fixado o valor equivalente 
a dois terços do salário mínimo, 
lembrando que tal direção segue 
entendimento jurisprudencial 
unânime.

“Nos termos da Súmula nº 490 
do STF reputa-se que a pensão 
mensal a ser paga pelo Estado 
de Goiás deverá ser no importe 
de dois terços do salário mínimo, 
observado sempre o valor vigente 
à época do pagamento”, pontuou, 
ao negar a existência de qualquer 
ilegalidade no ato de impor multa 
coercitiva ao Estado em caso de 
atraso no pagamento da pensão. 
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DECISÃO JUDICIAL

Crime ocorreu em Anápolis em 2018; presidiários mandaram matar o agente por vingança depois de varredura nas celas 

Concedida pensão a viúva e 
filha de agente penitenciário 
executado a mando de presos

Decisão unânime da 10ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Estado de Goiás, segundo voto do relator desembargador Anderson Máximo 

Eduardo Barbosa levou 24 tiros de pistola 9 milímetros pouco antes de chegar em casa, após dia de expediente

TJGO

EMILLY VIANA

A hipertensão arterial, ou popular-
mente chamada de ‘pressão alta’, atin-
ge 35% da população brasileira, mas 
metade desses pacientes não sabem 
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Moradores de Anápolis, 
com idades entre 15 e 45 anos, 
que fazem uso da Profilaxia 
Pré-Exposição ao HIV (PrEP), 
agora poderão se vacinar con-
tra o HPV (papilomavírus hu-
mano). Esta é considerada a 
Infecção Sexualmente Trans-
missível (IST) mais frequente 
no mundo.

A atualização da composi-
ção do público-alvo vem após 
a Nota Técnica do Ministério 
da Saúde (MS) que orienta a 
ampliação para ajudar ainda 
mais na prevenção. Um dos 
principais motivos é que este 
vírus está associado ao desen-
volvimento da quase totali-
dade dos cânceres de colo de 
útero e de diversos outros tu-
mores em homens e mulheres.

De acordo com o MS, pes-
soas que fazem uso de PrEP 
poderão se vacinar contra o 
HPV em qualquer sala de va-
cina pública, seja posto de va-

cinação, Centro de Referência 
de Imunobiológicos Especiais 
(CRIE), Serviço de Atendi-
mento (SAE) ou Centro de Tes-
tagem e Aconselhamento.

Porém, isso só será possível 
mediante a apresentação de 

qualquer tipo de comprova-
ção referente ao uso da medi-
cação. Segundo a Prefeitura de 
Anápolis, será disponibilizada 
a vacinação para o grupo ele-
gível, em todas as salas de va-
cinação.

Além disso, reforça que, 
para receber a dose do imu-
nizante, será necessário apre-
sentar prescrição médica, 
documento que comprove o 
tratamento e cartão vacinal. 
Até o final de junho, 535 pa-

cientes ativos realizavam o tra-
tamento com PrEP na cidade.

PROFILAXIA
Este medicamento é uma 

das formas de prevenir a in-
fecção pelo HIV, caso ocorra 
exposição ao vírus. Para isso, é 
necessário tomar diariamente 
uma pílula que contém dois 
medicamentos: tenofovir e 
entricitabina. No entanto, a 
profilaxia pré-exposição não 
impede a infecção por outras 
ISTs.

O medicamento é indicado 
para pessoas a partir dos 15 
anos, sexualmente ativas e que 
apresentam risco aumenta-
do para aquisição da infecção 
pelo HIV. No Brasil, segundo o 
MS, aproximadamente 84.926 
pessoas usam a PrEP, sendo 
que 82% são homens que fa-
zem sexo com homens, 3,2% 
mulheres trans e travestis, 
6,7% homens cisgêneros he-
terossexuais e 5,8% mulheres 
cisgêneros.
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PREVENÇÃO

Anápolis amplia vacinação contra 
HPV para pessoas de 15 a 45 anos 
Ampliação abrange pessoas nessa faixa etária que fazem uso de PrEP e veio após orientação do Ministério da Saúde

HPV (papilomavírus humano) é considerada a Infecção Sexualmente Transmissível (IST) mais frequente no mundo


